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L a FPU a été créée le 12 septembre 2005 au Lincoln Center, à New York. Cependant, 
elle a émergé sur un fondement qui a été préparée au cours de plusieurs décennies, 
alors que nos Vrais Parents faisaient avancer la providence depuis les premiers jours 
en Corée. Dans son discours inaugural, le Vrai Père a parlé de la FPU comme de 

« l'espoir chéri de Dieu » et du « fruit du sang, de la sueur et des larmes des Vrais Parents ».  Le 
sérieux de ces paroles, qu'il nous a demandé de graver dans nos cœurs, a été mis en évidence 
au cours des douze mois suivants. Au cours de cette période, une série sans précédent de 
quatre tournées mondiales consécutives a débuté, avec une tournée des Vrais Parents dans 
120 pays d'octobre à décembre 2005. Le discours inaugural des Vrais Parents a été présenté lors 
du lancement de la FPU dans chaque pays. La première tournée a été suivie d'une deuxième 
tournée dans 120 pays, à partir de 2006, menée par la Vraie Mère et les Vrais Enfants, qui ont 

co-présidé les cérémonies de bénédiction qui ont eu lieu dans chaque pays à l’issu du lancement de la FPU.  La troisième 
tournée mondiale a été effectuée par les Vrais Enfants et les Vrais Petits-Enfants, et un dernier tour du monde par des 
ambassadeurs de paix. Cela a permis d'assurer les bases du développement de la FPU.  

La FPU n'est pas née de nulle part. Sa création est le fruit d'une longue histoire d'organisations et d'initiatives, trop 
nombreuses pour être mentionnées, mais comprenant des prédécesseurs tels que la Fédération interreligieuse et interna-
tionale pour la paix mondiale, l'Association mondiale des ONG, la Fédération internationale pour la paix mondiale, la 
Fédération interreligieuse pour la paix mondiale, la Fédération des femmes pour la paix mondiale, l'Académie mondiale 
des professeurs pour la paix, la Fondation religieuse internationale, le Conseil au sommet, la Nouvelle association de re-
cherche œcuménique, et d'autres encore. 

    Le prédécesseur immédiat de la FPU, créé en 1999 sur la base de la création de la Fédération internationale pour la 
paix mondiale et de la Fédération interreligieuse pour la paix mondiale en 1991, s'appelait la Fédération internationale et 
interreligieuse pour la paix mondiale, une sorte de fusion ou de mariage entre le spirituel et le politique, entre le sacré et le 
séculier. Les Vrais Parents ont formulé ce concept aux Nations unies en août 2000, l'année de l'Assemblée générale du 
millénaire des Nations unies. Le discours invitait l'ONU à développer au sein de son système un conseil interconfessionnel 
de chefs religieux et spirituels, en complément du corps diplomatique qui représente les États-nations. Il appelait à la 
création de zones de paix dans le monde entier et à l'instauration d'un jour dans le calendrier des Nations unies où les 
parents, et plus particulièrement l'idéal des Vrais Parents, seraient honorés. Ce discours historique a provoqué une prise 
de conscience de l'importance centrale de la religion dans l'effort mondial pour construire un monde de paix durable. Un 
peu plus d'un an après ce discours, l'attaque des tours du World Trade Center a eu lieu, démontrant ainsi non seulement la 
réalité de l'inimitié historique qui existe toujours entre les peuples de diverses sphères religieuses, culturelles et civilisa-
tionnelles, mais aussi la nécessité de réaliser précisément ce que les Vrais Parents avaient proposé.

Après le décès de notre Vrai Père en 2012, et pendant la période initiale de deuil, la FPU n'a pas fait de pause dans son 
travail. En effet, en 2011, les Vrais Parents ont entamé la série de programmes « Legacy of Peace » (Héritage de paix) visant à 
honorer les dirigeants du monde décédés après avoir servi l'humanité avec un dévouement absolu. « Legacy of Peace », 
initié par le Vrai Père, était une préparation à sa propre cérémonie d'Ascension. 

Après le décès du Vrai Père, la Vraie Mère a intensifié le travail de la FPU à l'ère de Cheon Il Guk. Elle a amélioré et 
développé la série de sommets mondiaux et de conférences internationales sur le leadership. Elle a créé une flotte d'asso-
ciations sous l'égide de la FPU, notamment le CISP, l’AIPP, l’AIPD, IAAP, IMAP, IAED, IAACP, et IAFLP, qui est une 
composante du CISP. Elle a fait le tour du monde, organisant des sommets en Albanie, au Brésil, au Cambodge, au Japon, 
en Corée, au Népal, à Sao Tomé-et-Principe, au Sénégal, en Afrique du Sud et aux États-Unis, toujours en partenariat avec 
les chefs d'État et de gouvernement, transformant ainsi les nations et les régions.

Elle a accueilli le Sommet mondial 2020, qui était le premier du genre et dont le succès a dépassé toutes les attentes. De 
plus, avec l'apparition de la pandémie de Covid-19, elle s'est rapidement adaptée à un format virtuel et hybride pour les 
conférences, en initiant la série des Rassemblements d’espoir, en créant Think Tank 2022, en organisant les Forums de 
Think Tank 2022 et en lançant la série des Rassemblements de prière interconfessionnelle. Ajourd’hui, il est demandé à la 
FPU de convoquer le Sommet mondial 2022, en partenariat avec le gouvernement du Royaume du Cambodge et sous la 
co-présidence de son Premier ministre Samdech Hun Sen. Au cours de l'année écoulée, la FPU s'est exclusivement concen-
trée sur la promotion de la réconciliation, de la paix et du développement dans la péninsule coréenne, et le Sommet mon-
dial 2022 fera avancer cet objectif d'un pas.  

La FPU a joué un rôle très important dans la providence centrée sur les Vrais Parents, en promouvant l'interdépen-
dance, la prospérité mutuelle et les valeurs universelles dans le monde entier. La gratitude et la reconnaissance sont dues 
à nos Vrais Parents et à tous ceux qui ont travaillé pour ouvrir le chemin vers le royaume de Dieu, la communauté sainte, 
Cheon Il Guk et la paix éternelle.

Dr Walsh est le chairman de la FPU internationale.

 ARTICLE UN

Le Fruit du Sang, 
de la Sueur et des Larmes des Vrais Parents

Par Thomas G. Walsh
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4      True Peace

L e 18 août 2000, le Vrai Père s’est 
exprimé au siège de l’ONU à New 
York au cours d’une assemblée de la 
Fédération internationale et interreli-

gieuse pour la paix mondiale (FIIPM). Il y a 
proposé qu’avec l’objectif de réaliser la paix 
mondiale, l’ONU soit réorganisée en une 
chambre haute et une chambre basse. Il a égale-
ment suggéré la création de zones de paix aux 
frontières les plus sensibles du monde, notam-
ment dans la zone démilitarisée de la péninsule 
coréenne.

Le 12 septembre 2005, il a inauguré la 
Fédération pour la paix universelle (FPU), une 
nouvelle organisation pour la paix mondiale qui 
entend œuvrer avec l’ONU actuelle. Dans son 

discours inaugural, le Vrai Père a déclaré : « La 
FPU accomplira la mission de l’ONU de type 
Abel par rapport à l’ONU actuelle, dans la 
position de Caïn. » Il a également souligné : « 
Cette nouvelle organisation aura pour rôle de 
mettre fin aux tensions et conflits partout dans 
le monde en favorisant l’éveil spirituel et reli-
gieux, dépassant ainsi les limites inhérentes à 
l’ONU. »

Immédiatement après l’inauguration de la 
FPU, les Vrais Parents ont entrepris une tournée 
mondiale de conférences dans 120 pays, qu’ils 
ont achevée le 23 décembre 2005. Au cours de 
cette tournée, de nombreux dirigeants mon-
diaux, y compris les actuels chefs d’État du 
Burundi, de la Tanzanie, de l’Albanie, de Palau 

 MESSAGES DES VRAIS PARENTS 1

La Fédération pour la 
Paix Universelle
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et des îles Salomon ont assumé le rôle d’Ambas-
sadeurs de paix. Les Vrais Parents ont rencontré 
les plus hauts dirigeants de nombreux pays qui 
ont accepté de poursuivre activement le mouve-
ment pour la paix mondiale. Parmi ces diri-
geants, il y avait les Présidents des Philippines 
et de l’Uruguay, le Premier ministre de l’Albanie 
et le prince héritier du Cambodge.

J’envisage de créer une ONU de type Abel. 
Elle sera semblable aux Nations unies. Je prévois 
de fonder une fédération internationale de paix 
en incluant le mot « universelle » dans son 
appellation. Son nom sera la Fédération pour la 
paix universelle. Cette organisation nous 
conduira dans le monde de Cheon Il Guk, où le 
ciel et la terre sont unis autour de la paix. Voilà 
pourquoi le mot « universelle » sera inclus. Je 
vais proclamer officiellement que l’ONU Abel 
sera formée autour de ce concept.

Dieu cherche la paix et l’unité, là où Satan 
cherche le conflit et la division. Le monde est à 
un carrefour : ce sera la prospérité ou la destruc-
tion. Comme il n’y aura plus de statu quo entre 
Dieu et Satan, le mal disparaîtra et seul le bien 
subsistera. Telle est la voie de la Fédération pour 
la paix universelle. Lorsque Satan aura totale-
ment disparu de la terre, le monde baignera 
dans la paix et la prospérité. Il nous faut établir 

la Fédération pour la paix universelle, et grâce à 
ses activités, nous accomplirons l’objectif de 
restaurer la patrie de Dieu. Cela doit être le but 
de notre vie.

Le mot « universel », se rapportant au coréen 
cheonju (« cosmos »), évoque la maison de cet 
univers, dont tous les habitants forment une 
grande famille. La Fédération pour la paix 
universelle est l’organisation qui apportera la 
paix à cette vaste famille. La paix parmi les 
membres de cette grande famille conduira 
naturellement au Royaume des Cieux sur la 
terre et au ciel. Dieu en sera le centre.

Puisque le centre de cet immense cosmos est 
Dieu, ce ne sont pas les Vrais Parents qui en 
prennent responsabilité, mais Dieu. Ce ne sont 
pas les Vrais Parents qui sont les êtres centraux ; 
nous devrions confier le cosmos aux mains de 
Dieu. Si nous confions cette tâche au monde 
spirituel, tant que nous serons engagés sur la 
voie que le Dieu du Ciel a tracée pour nous, la 
volonté de Dieu pourra s’accomplir naturelle-
ment. Où que vous soyez, vous devez vous 
intéresser à la Fédération pour la paix univer-
selle. Pour faire ne serait-ce qu’un pas de plus 
vers le monde céleste, il faut tout confier à Dieu. 
Si vous le faites, Dieu sera le centre, et il n’y aura 
rien qui ne puisse se réaliser. Comme il n’y aura 

Les Vrais Parents ont inauguré la Fédération pour la paix universelle (FPU) au Lincoln Center's Alice Tully Hall, à New York, en présence de 376 Les Vrais Parents ont inauguré la Fédération pour la paix universelle (FPU) au Lincoln Center's Alice Tully Hall, à New York, en présence de 376 
délégués des Nations Unies provenant de 157 pays.délégués des Nations Unies provenant de 157 pays.
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pas d’indemnité ou d’opposition de Satan, Dieu 
pourra faire tout ce qu’Il doit faire. Ce temps est 
venu. Puisque Dieu peut assumer le rôle de 
Souverain, agissant comme Il l’entend, vous 
devriez vivre avec l’idée qu’Il vous porte sur 
Son dos. Alors, en allant de l’avant, vous 
pourrez surmonter n’importe quelle persécu-
tion. Telle est la grande portée de la création de 
la FPU.

La FPU est l’ONU de type Abel. J’ai déjà 
proclamé son autorité en tant que souveraineté 
Abel. Comme la FPU est l’ONU de type Abel et 
possède la souveraineté d’Abel, en sa position 
d’Abel elle soutiendra son frère aîné de l’ONU, 
coopérant avec son frère au lieu de le tuer. Ils 
établiront la tradition de travailler ensemble en 
harmonie afin de résoudre les problèmes du 
monde.

Une fois que les Vrais Parents pourront être 
impliqués, la Corée du Nord et la Corée du Sud, 
la Russie et la Chine, et la Russie et les États-
Unis ne pourront plus se battre. Les problèmes 
seront résolus sans qu’il y ait lieu de se battre. 
Une fois que l’on permettra aux Vrais Parents de 
s’impliquer, les communistes les reconnaîtront 
comme leurs parents, de même que le monde 
démocratique. Aucun des deux côtés ne pourra 

dès lors s’opposer aux Vrais Parents. Ils feront 
preuve sur le champ d’une foi absolue, d’un 
amour absolu et d’une obéissance absolue 
envers les Vrais Parents, et le ciel et la terre 
seront totalement unis. L’âge de la Fédération de 
la paix unissant le ciel et la terre (FPU) progres-
sera alors vers l’âge des Nations unies Abel, et 
lorsque toutes les relations Caïn et Abel seront 
résolues, nous entrerons dans l’âge de la souve-
raineté du Roi de la paix cosmique.

En brandissant la bannière de la FPU, je suis 
prêt à accepter le risque d’être maudit et battu. 
Je suis le genre de personne qui veut avoir une 
fin honorable avant de passer dans l’autre 
monde. Comme j’ai commencé dans la douleur 
et la souffrance, je suis prêt à finir dans la 
douleur et la souffrance. Je ne dois avoir aucun 
désir égoïste. Je souhaite que de telles choses 
n’arrivent plus jamais, non seulement dans les 
générations de mes enfants et de mes petits-en-
fants, mais aussi pour de nombreuses futures 
générations. Je m’accrocherai donc à cette 
mission pendant dix ans, même mille ans s’il le 
faut.

Juste après avoir inauguré la FPU aux États-
Unis, j’ai commencé une tournée de conférences 
dans 120 pays, où j’ai semé les graines des 

Les Vrais Parents allumant des bougies sur scène au début de la cérémonie marquant la création de la Fédération pour la paix universelle, 
le 12 septembre 2005.
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victoires obtenues au cours de notre vie entière 
d’indemnité. Vous autres, membres de l’Église 
de l’Unification, rencontrez de l’opposition, 
mais j’insiste pour que vous alliez de l’avant 
sans la moindre crainte. Les unificationnistes 
dans 120 pays se sont toujours demandé : « 
Quand notre Père viendra-t-il dans notre pays ? 
» Cette fois-ci, je me suis rendu dans chacun des 
120 pays de manière à y transmettre nos vic-
toires. Personne ne pouvait donc me barrer la 
route. Aucun de ces 120 pays n’a mis son veto. Il 
n’y a eu d’opposition dans aucun pays, qu’il 
s’agisse des nations insulaires, des nations 
péninsulaires, ou même des nations continen-
tales. J’ai ensuite transmis ma victoire à notre 
Mère. En le faisant, je lui ai demandé d’unir 
Caïn et Abel. Notre Mère est donc partie en 
tournée et s’est exprimée dans 180 pays. Même 
si c’est notre Mère qui s’est portée volontaire 
pour cette tâche, elle n’est pas partie seule. Nous 
étions ensemble, centrés sur Dieu.

Les Vrais Parents se sont lancés dans une 
tournée mondiale de conférences dans 120 pays 
le 12 septembre 2005. Le but de cette tournée 
était d’établir le lignage que Jésus n’avait pu 
établir, c’est-à-dire changer le lignage déchu de 
l’humanité en lignage de Dieu. Tout en voya-

geant avec notre Mère, je lui ai ouvert la voie. 
Ève, par sa chute, avait souillé le lignage de 
l’humanité, et je dois corriger cela. Par ailleurs, 
pour expier le meurtre d’Abel par Caïn, toutes 
les personnes doivent s’unir avec notre Mère et, 
comme ses enfants, emprunter la voie que les 
Vrais Parents ont préparée pour elles.

De son vivant, Jésus et son épouse, qui devait 
devenir la Vraie Mère, auraient dû faire une 
tournée de 120 pays et transmettre l’idéal de la 
vraie famille, mais cela n’a pu se faire. Aussi, 
dans son périple de 180 pays pour cette seconde 
tournée mondiale de la FPU, notre Mère devait 
réunir Caïn et Abel qui étaient divisés. Elle 
devait rassembler les individus, les familles, les 
tribus et les peuples qui étaient tous séparés les 
uns des autres. Pour cela, je devais couper 
l’humanité du lignage de Satan, puis notre 
Mère, qui avait hérité de mon fondement, devait 
résoudre mondialement le problème des enfants 
Caïn-Abel.

Ce texte est issu du Cham Bumo Gyeong, Livre 8, 
Chapitre 3, Section 4. 

Une vue des participants qui attendaient beaucoup de la création de la FPU. 
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L ’année mouvementée de la 
vache (calendrier lunaire) 
n’est pas encore terminée. 
Dans pratiquement 20 jours, 

nous entrerons dans la nouvelle 
année du tigre. Le tigre noir ! En 1962 
(également année du tigre), les Vrais 
Parents ont donné naissance à Hyo-jin 
nim. Les membres des premières 
heures et les personnes recevant des 
révélations avaient déclaré : « 
Réjouissez-vous ! Le prince est né. » 
Nous avions donc tenu une fête 
spéciale. Cependant, à 20 jours de la 
célébration de la nouvelle année du 

tigre, on ne peut pas dire que l’his-
toire de l’Église de l’unification s’est 
déroulée comme prévu. Les Vrais 
Parents ont la responsabilité de réali-
ser le rêve du Parent céleste sur terre. 
La naissance des Vrais Parents 
devaient avoir lieu sous la protection 
et le fondement préparé par le chris-
tianisme durant 2 000 ans. 

Jésus a promis de revenir pour tenir 
le festin des noces de l’Agneau, parce 
qu’il y a 2 000 ans, lorsqu’il est venu en 
tant que Fils unique pour célébrer ce 
mariage, il n’avait pas pu trouver la 
Fille unique. Il a donc promis de 

revenir pour célébrer le festin des 
noces de l’Agneau. Cela signifie qu’il 
doit devenir le Vrai Père. Ainsi, le 
christianisme se devait d’abord de 
trouver où la Fille unique est née.

Dieu a béni l’Église de l’unification. 
Il voulait révéler Son autorité à travers 
nous. Ainsi, Dieu a fait naître Sa Fille 
unique que nous seuls pouvons avoir 
et dont nous pouvons être fiers. Alors, 
pourquoi n’avez-vous pas pu faire 
face à la situation avec conviction ? 
Comment se fait-il que, bien qu’ayant 
la puissance de Dieu avec vous, vous 
n’ayez pas affronté la situation avec 
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Révéler l’Autorité de la 
Vraie Mère

La Vraie Mère a prononcé ces paroles le 8 janvier 2022, dans le temple principal de l’église Cheonwon, lors de 
la deuxième et dernière journée de l’Assemblée générale des leaders d’église de la Corée. 
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audace et enseigné les autres ?
Cette nouvelle année du tigre noir 

est celle au cours de laquelle la puis-
sance de Dieu doit être révélée. Hier, 
j’ai reçu une lettre des leaders japo-
nais. [Dans la lettre,] le caractère 
chinois désignant cette nouvelle 
année symboliserait une femme 
enceinte. Il est dit que l’année du tigre 
noir symbolise une femme. De quoi 
s’agirait-il ? Il s’agit de la Fille unique. 

L’autorité de la Fille unique aurait-
elle dû être révélée 60 ans auparavant, 
ou devra-t-elle être révélée dans 
environ 20 jours, lors de la célébration 
du nouvel an (année du tigre noir 
selon le calendrier lunaire) ? En vérité, 
je vous le dis, vous devez en parler 
aux autres. Qu’est-ce qui nous ferait 
hésiter ? Nous avons tellement de 
raisons d’être fiers. 

À cet égard, je souhaite que vous 
tous, qui célébrez cette nouvelle année 
du tigre, deveniez des leaders qui se 
préparent pour une année au cours de 
laquelle se répandront les bénédic-
tions pleines de vie du Ciel. Je l’ai déjà 
dit. Vous vous trouvez dans l’âge d’or 

de l’histoire en vivant à la même 
époque que moi. Vous vous trouvez à 
une position bénie où vous pouvez 
vous vanter devant le Ciel des fruits 
de vos efforts. C’est vraiment 
dommage pour le bon berger qui ne 
peut pas en faire autant. Il faut récolter 
beaucoup de fruits. C’est ainsi qu’on 
assure l’avenir. C’est pourquoi, dans 
cette ère d’établissement de Cheon Il 
Guk, j’estime que vous n’avez pas droit 
à la retraite. Je vous souhaite à tous – 
hommes, femmes, jeunes et personnes 
âgées – de porter de grands fruits 
dans cet âge d’or de vos vies. 

Cette nouvelle année est celle du 
tigre noir, un félin vigoureux, rusé et 
féroce qui règne chez les animaux. 
Néanmoins, il ne peut se dresser 
contre l’être humain. C’est pourquoi, 
pendant que la Vraie Mère et Fille 
unique se trouve encore sur terre, je 
souhaite que, durant cette saison et 
tout au long de l’année, vous et ce 
peuple béni de Dieu, participiez 
activement à la réalisation d’une 
Corée et d’un monde célestes unifiés, 
qui est notre but ultime.

11

22

33

1   Dr Yun Young-ho a présenté la stratégie du 
siège international de la FFPMU en vue du 
succès du prochain Sommet sur la paix dans la 
péninsule coréenne prévu en février 2022. 

2   Mme McDevitt Wonju a conduit la séance de 
hoondokhae.

3   Le révérend Ju Jin-tae, président de la sous-ré-
gion 1 de la Corée, a offert la prière représenta-
tive. 

4   La Vraie Mère se tenant en face du gâteau 
marquant la célébration du nouvel an

5   La Vraie Mère recevant des paniers de fleurs ses 
belles-filles, Moon Yeon-ah (à gauche) et Moon 
Julia

6   Les présidents des cinq sous-régions de la Corée 
posant aux côtés de la Vraie Mère avec les 
précieux cadeaux qu’ils ont préparés pour les 
Vrais Parents66

5544
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L'Âge d'Or Béni par le Ciel
La Vraie Mère a donné ce discours le 9 janvier 2022, au Cheongshim Peace World Center, lors du deuxième 

Rassemblement de prière pour le salut de la patrie coréenne.
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Chers leaders religieux réunis 
ici et partout à travers le 
monde ! Mon souhait le plus 
cher est de voir un vrai 

monde de paix. Alors que l’année de 
la vache (selon le calendrier lunaire) 
tire à sa fin, nous avons témoigné de 
la mystérieuse sagesse du Ciel. J’ai 
déjà dit que les religions ont atteint le 
terminus, où nous devons réaliser le 
monde de paix auquel Dieu et l'huma-
nité aspirent.

Pensez un peu à la série d'événe-
ments qui se produisent dans le 
monde. En plus de la pandémie de 
Covid-19, il y a des feux de brousse et 
des pluies torrentielles dus au change-
ment climatique partout sur le globe. 
Récemment, aux États-Unis, les feux 
de brousse dans le Colorado et les 
tornades dans le Midwest ont causé 
des dégâts matériels indescriptibles et 
énormément de victimes. 

Autrement dit, c’est la raison pour 
laquelle nous devons être unis de 
cœur et d’esprit. Avec le changement 
global, nous réalisons que les seuls 
efforts humains présentent des 
limites. Ainsi, la seule façon de nous 
unir est de devenir des fils et filles de 
Dieu, le Créateur et Propriétaire de 
l’univers. Toutefois, l’homme a la 
responsabilité de suivre les principes 
de la création en accord avec son 
esprit.   

Dieu ne pouvant néanmoins pas se 
débarrasser de l’humanité déchue, Il a 
conduit la providence du salut. Il a 
choisi un peuple avec qui s’est dérou-
lée l’histoire de la providence. Il s’agit 
du peuple élu. Recevoir les bénédic-
tions du Ciel en tant que peuple élu 
nécessite de remplir des 
responsabilités.   

L’histoire de la providence du salut 
et de la restauration par l’indemnité 
du peuple d’Israël s’est étendue sur 
une longue période de 4 000 ans et a 
abouti à l’envoi du Fils unique de 
Dieu, Jésus-Christ. À cette époque, 
Israël faisait partie de l’immense 
Empire romain. Dans cette période où 
l’on disait que tous les chemins 
mènent à Rome, la providence de 
Dieu centrée sur le peuple d’Israël a 
dû débuter dans l’urgence. 

L’avenir de l’Empire romain était 
incertain à cause de l’éclatement des 
familles et de la décadence de la 
jeunesse. Cependant, le peuple d’Is-
raël avait des familles fortes qui 
plaçaient Dieu au centre, un exemple 

que l’Empire romain souhait suivre. 
Le problème, toutefois, est que tout a 
été créé par paires selon le principe de 
la création de Dieu. Si le Fils unique 
est né, la Fille unique doit également 
naître.

Toutefois, ceux qui devaient contri-
buer à cela, notamment Marie, la 
famille de Zacharie, les leaders juifs et 
le peuple d’Israël, ont finalement failli 
à leur responsabilité. 

Comment se fait-il qu’après 4 000 
longues années d’efforts de Dieu pour 
envoyer Son Fils unique, le peuple 
d’Israël, qui aurait dû préparer l’envi-
ronnement lui permettant d’accomplir 
sa mission, ait finalement conduit 
Jésus à la croix ? Jésus s'est retrouvé 
sans fondement sur lequel s'appuyer. 
Avant d'être crucifié, il a dit qu'il 
reviendrait. Il est écrit qu'à son retour, 
il tiendrait le festin des noces de 
l'Agneau, ce qui signifie qu'il trouve-
rait sa compagne. 

Le peuple coréen doit servir Dieu
Le christianisme est ensuite apparu, 
et le fait est qu’en 2 000 ans d’histoire, 
il n’a véritablement pas perçu l’es-
sence de Jésus. Il ignore également 
l’essence de Dieu, le Créateur. C’est 
pourquoi, bien qu’elles aient prêché 
l’amour, les grandes puissances ont 
fait preuve d’égoïsme et privilégié les 
intérêts nationaux au lieu de mettre 
en pratique l’amour de Jésus. Cela a 
marqué la fin de l’ère de la civilisation 
de l’Atlantique.

Cependant, Dieu, le Créateur, est 
éternel. Il a créé le ciel et la terre pour 
demeurer éternellement. L’humanité 
ne peut recevoir le salut qu’à travers 
les Vrais Parents nés au sein de l’hu-
manité déchue, mais dépourvus de 
tout lien avec la chute. Le Fils unique 
est né il y a 2 000 ans, mais la Fille 
unique n’a pu naître parmi le peuple 
d’Israël qui a failli à sa responsabilité. 

Pour permettre la naissance de Sa 
Fille unique, Dieu a choisi le peuple 
coréen comme peuple élu et l’a 
préparé en conséquence. C’est pour-
quoi ce peuple doit directement servir 
et honorer Dieu. Pour ce faire, il doit 
renaître à travers les Vrais Parents. En 
d’autres mots, c’est uniquement en 
recevant la bénédiction [en mariage] 
des Vrais Parents qu’il est possible de 
devenir des enfants du Parent céleste. 

La providence de Dieu, orientée 
vers le bien, a conduit à l'émergence 
de diverses religions en fonction des 

régions. Cependant, le but ultime des 
fondateurs de ces religions est de 
recevoir la bénédiction des Vrais 
Parents. Ce n’est qu’alors que le 
monde servira véritablement le Parent 
céleste. En particulier, ce n’est que 
lorsque la péninsule coréenne, 
appelée à être la patrie de Dieu, s'ac-
quittera de sa responsabilité, qu’une 
Corée et un monde célestes unifiés 
pourront être réalisés.

Bien entamer la nouvelle année
Écoutez-moi chers politiciens ! J’ai 
déjà dit que les [seuls] efforts humains 
présentent des limites. Aujourd’hui, la 
voie à suivre par ce peuple appelé à 
s’inscrire dans la providence de Dieu 
est de mettre en pratique les enseigne-
ments des Vrais Parents. Cette nation, 
la péninsule coréenne bénie de Dieu, 
la Corée céleste unifiée, réalisera un 
monde de liberté, de paix, d'égalité et 
de bonheur véritables, un monde 
céleste unifié sous l’autorité de Dieu.

Nous ne sommes plus qu’à 20 jours 
de la nouvelle année du tigre (calen-
drier lunaire). La dévotion et les 
ferventes prières de tous ceux qui 
sont réunis ici, ainsi que celles des 
chefs religieux unis de cœur à travers 
le monde, permettront de révéler 
l’autorité de Dieu, par laquelle Il 
pourra gouverner substantiellement 
ce monde. Le peuple coréen a la 
responsabilité de préparer un tel 
environnement, et nous devons tous 
travailler ensemble pour réaliser un 
monde de paix et de bonheur 
véritables.

Vous vivez actuellement dans une 
période cruciale de vos vies et de 
l’histoire. Il s’agit de l’âge d’or béni du 
Ciel, une époque qui ne se répétera 
plus. 

C'est pourquoi vous devez travail-
ler dur pour que l'on puisse lire dans 
le registre d’honneur : « Vous avez 
rempli votre responsabilité. Les béné-
dictions et la grâce du Ciel débordent 
dans vos familles, vos nations et le 
monde. Vous êtes les véritables 
enfants du Parent céleste qui ont 
répondu à l’appel. » 

Soyez conscients que ce sera un 
moment inoubliable de bénédictions 
éternelles pour vous tous. Aussi 
longtemps que Dieu sera avec nous, 
nous entamerons certainement une 
nouvelle année pleine d'espoir et de 
vie. Faisons en sorte qu’il en soit ainsi. 
Merci.
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LES DIX FAITS MAJEURS DE L’ANNÉE 2021

UN NOUVEAU DÉPART PLEIN 
D’ESPOIR POUR LA RÉALISATION 
D’UNE CORÉE CÉLESTE UNIFIÉE

Les Dix Faits Majeurs de l’Année 2021
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1.   Événements annuels  

La 9e année de Cheon Il Guk a été marquée par la célé-
bration de ce qui aurait été le 101e anniversaire du Vrai 
Père et le 78e anniversaire de la Vraie Mère, le 61e 

anniversaire de leur saint mariage et le 9e anniversaire de la 
sainte ascension du Vrai Père. 

2.   Achèvement de la structure principale 
de Cheon Won Gung

Voici un extrait de la prière de la Vraie Mère lors de la 
cérémonie marquant cette étape importante : « La 
réunification de la Corée tant désirée par ce peuple ne 

sera possible que lorsqu’il Te servira et T’honorera. Par 
conséquent, ils doivent savoir que l’achèvement de ce 
temple marque le moment dont Tu rêvais, celui où Tu 
T’établis définitivement sur terre avec les Vrais Parents. »

3.  Grand Festival Cheonbo 2021

Lors d'une cérémonie historique qui s'est tenue sur la 
base de l'établissement de Cheon Il Guk, 5 404 couples 
bénis qui ont accompli leur mission de messie tribal 

céleste ont été intronisés Cheonbo. Ces couples avaient 
achevé la bénédiction de 430 couples aux niveaux vertical et 
horizontal et ont été soumis à un processus d'évaluation 
rigoureux aux niveaux national, continental et mondial avant 

que la Vraie Mère ne les reconnaisse finalement comme couples cheonbo. Lors de la cérémonie, la Vraie Mère a déclaré ceci: 
« Les Vrais Parents désirent et prient sincèrement que vous deveniez tous les plus précieuses familles Cheonbo de cette ère 
de Cheon Il Guk, qui recevront l’immense amour du Parent céleste et resplendiront éternellement, telles de magnifiques fleurs 
Cheonbo. »  La Vraie Mère a remis à ces couples bénis les plaques de reconnaissance Cheonbo, conférant le statut de famille 
Cheonbo, et les châles Cheonbo, symbolisant le fait qu'ils aient accompli la volonté de Dieu et des Vrais Parents. Elle a exprimé 
son désir de voir toute l'humanité devenir des familles Cheonbo qui brillent pour toujours.

4.   Innovation des services dominicaux: 
Festivals de paix, Services d’adoration 
Pyeonghwa Nuri

La Vraie Mère a apporté de nombreuses innovations en 
matière de services dominicaux, créant ainsi un véri-
table environnement de témoignage. Ces cultes, qui 

inaugurent une nouvelle culture de service dominical, ont été 
organisés jusqu'à présent dans les églises des sous-régions 
de la Corée et du Japon. Ils ont également servi de modèles 
pour les services d’adoration Pyeonghwa Nuri destinés aux enfants. Le siège international de la Fédération des familles a 
également organisé des festivals de paix pour les nouveaux membres. Grâce aux services du dimanche ouverts à tous, aux 
festivals de paix et aux services d’adoration Pyeonghwa Nuri (pour les enfants), la Vraie Mère a établi une nouvelle culture de 
culte qui permet à quiconque de louer le Parent céleste avec joie. 
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5.   Restructuration de l’organisation

La Vraie Mère a élevé la Corée au rang de continent 
spécial qu’elle a divisé en cinq sous-régions, avec 
chacune à sa tête des présidents qui sont également 

co-présidents de la FFPMU et de la FPU-Corée. Cette 
restructuration s'est étendue aux sept régions continentales, 
les directeurs de Cheonuiwon constituant la première géné-
ration, les présidents continentaux constituant la deuxième 
génération et les vice-présidents continentaux et les prési-
dents d'IAYSP constituant la troisième génération. Ils tra-
vaillent tous en parfaite harmonie pour créer le cadre néces-
saire à la réalisation de leur objectif. 

6.  Promotion de la culture Hyo Jeong chez 
les enfants et les jeunes — Services 
Hyo Jeong Nuri, Festivals Heemang Nuri 
et Festivals d’espoir

Divers matériels pédagogiques sont créés afin d’in-
culquer la culture Hyo Jeong aux enfants et aux 
jeunes en fonction de leur tranche d’âge. En effet, la 

Vraie Mère a présidé le premier service d’adoration Hyo 
Jeong Nuri, qui a mis l'accent sur la valeur de la piété 
filiale. C’est un service durant lequel des familles de trois 
générations peuvent se recueillir dans une véritable atmos-
phère de joie.  

Par ailleurs, le département des jeunes de l'église 
Cheonwon du siège international de la FFPMU organise les 
festivals Heemang Nuri comprenant des séances de médita-
tion, des concerts live et des partages de témoignages. Ce 
sont des moments vivants et conviviaux qui transmettent 
des émotions positives aux participants.

Les festivals d'espoir se déroulent selon le même format 
que les festivals de paix, mais ils s’adressent aux membres 
inactifs ou aux nouveaux membres. Ils sont un moyen de 
diffuser la culture Hyo Jeong par le biais de programmes 
divertissants et constituent une expérience qui rassemble 
virtuellement les personnes.

7.   Rassemblements d’espoir pour la  
réalisation d’une Corée et d’un monde 
célestes unifiés

Les Rassemblements d’espoir sont comme des festivals 
de paix qui suscitent une véritable ferveur partout dans 
le monde. Lors de ces évènements, les messages 

d’une Corée céleste unifiée et d’un monde idéal de paix 
basés sur l’interdépendance, la prospérité mutuelle et les 
valeurs universelles, ont rassemblé des millions de per-
sonnes et leur ont apporté une véritable lueur d’espoir. 
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8.  Les forums de la paix

Les Forums de la paix pour une Corée céleste unifiée se 
tiennent dans le cadre des séminaires sur la paix visant 
à former des citoyens épris de paix. Leur objectif est de 

guider la République de Corée en crise vers une Corée 
céleste unifiée pleine d’espoir. Centrée sur le professeur Jin 
Sung-bae, directeur de l’Institut académique Hyo Jeong, la 
théorie d’une Corée céleste unifiée a été élaborée, et des 
dirigeants locaux et internationaux interviennent lors de 
conférences pour éduquer le grand public sur les principes 
d’interdépendance, de prospérité mutuelle et de valeurs 
universelles. Ces forums de la paix sont un véritable espace 
d’éducation et de divertissement qui stimule à la fois l’intel-
lect et l’émotion. 

Les Forums de THINK TANK 2022 rassemblent des 
intellectuels du monde entier, qui participent à des discus-
sions approfondies et proposent des solutions pour la paix 
dans la péninsule coréenne et le bien-être de l’humanité. Sur 
la base de l’agenda établi par THINK TANK 2022, des 
mesures adaptées aux cinq régions de la Corée sont explo-
rées, et des discussions politiques et plans d'action spéci-
fiques pour la paix et la prospérité commune dans la pénin-
sule coréenne sont présentés aux citoyens coréens. 

9.  Think Tank 2022

Avec le lancement de THINK 2022, un groupe d’intel-
lectuels du monde entier travaillant en unité afin 
d’apporter de nouvelles solutions pour paix durable et 

une prospérité commune dans la péninsule coréenne, un 
nouveau chapitre de la paix est en train de s’ouvrir. Sur cette 
base a eu lieu le Rassemblement d’espoir de THINK TANK 
2022 durant lequel a été mis en place le comité d’organisa-
tion du Sommet sur la paix dans la péninsule coréenne. Ce 
fut un évènement significatif visant à concrétiser la création 
de l’Union de l’Asie-Pacifique préconisée par la Vraie Mère et 
réaliser notre désir commun d’une Corée céleste unifiée. La Vraie Mère y a notamment déclaré : « Aujourd’hui, les perspectives 
de paix dans la péninsule coréenne sont excellentes. La culture de paix de la civilisation céleste de l’Asie-Pacifique, qui a 
débuté dans la péninsule coréenne, se répand à travers le monde à partir de l’Asie. »

10.   Rassemblement de prière pour une 
Corée céleste unifiée 

Le 5 décembre 2021, des leaders de 80 groupes reli-
gieux de 157 pays diplomatiquement liés aux deux 
Corée, ainsi que des milliers de membres de la Sainte 

communauté du Parent céleste à travers le monde, se sont 
unis dans la prière pour exprimer leur désir ardent d’une 
Corée céleste unifiée. La prière d’une seule personne n’est 
qu’un simple souhait, mais la dévotion sincère et les prières 
de millions de personnes se transforment en une vision qui 
touche Dieu et favorise l’accomplissement de grands 
miracles. 
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J'ai entendu dire que vous alliez 
participer au rassemblement de 
prière pour une Corée céleste 
unifiée. Que signifie ce rassem-
blement pour vous et quel 
message partagerez-vous ? 

Tout d'abord, c'est un tel 
honneur d'être avec Mère 
Moon, de rassembler les gens 

pour la réunification de la Corée du 
Nord et de la Corée du Sud afin 
d'implorer Dieu pour la paix. Je crois 
qu'en tant que chefs religieux, si 
nous nous présentons devant Dieu 
avec des cœurs humbles, dans la 
repentance pour le passé et l'espoir 
pour l'avenir, nous verrons le rêve 
auquel nous avons tous aspiré, 
c'est-à-dire la réunification de la 
Corée.

La Fédération des familles 
(FFPMU) et la FPU organisent 
actuellement les Forum de Think 
Tank 2022 avec des experts de 
tous les secteurs de la société, de 
la religion à la politique, en 
passant par les arts et l'écono-
mie. Ils partagent leur sagesse 
sur la façon d'apporter la paix 
dans la péninsule coréenne. Que 
pensez-vous de ce forum, et si 
vous étiez invité à y prendre la 
parole, quel message donne-
riez-vous ? 

Je crois qu'il est inédit de réunir 
des chefs d'État et de parlement, 
des professionnels des médias 

et des chefs religieux, qui, je le 
crois, transmettront le cœur du 
peuple et le cœur de Dieu à tous les 
secteurs de la société concernant 

l'importance vitale pour la paix 
mondiale de la réunification de la 
Corée du Nord et de la Corée du 
Sud. Je crois que ce que nous avons 
vécu dans le monde ces dernières 
années avec la pandémie est une 
balise ou un appel – un appel à 
nous unir pour le bien de toute 
l'humanité.   

Comment pensez-vous que les 
chrétiens et les chefs religieux 
en général peuvent contribuer à 
la paix dans la péninsule 
coréenne ?

Je pense que les chefs religieux et 
les chrétiens ont une grande 
responsabilité [à jouer] pour la 

paix dans la péninsule coréenne. 
Tout d’abord, en étant humble, en 
nous détournant de nos mauvaises 
habitudes et en invoquant Dieu dans 
la prière et le jeûne, et en sachant 
que, selon la Bible, « Il entendra nos 
cris et il y répondra. » Ainsi, par 
l'humilité, la repentance, la prière et 
le jeûne, nous devons ensuite possé-
der le courage, comme le fait Mère 
Moon, de montrer la voie. En tant 
que chefs spirituels, nous devons 
être à l'avant-garde. Je pense à la 
tribu de Juda. Juda avait une force de 
pénétration. Il est dit, dans le livre 
des Juges, « Qui enverrons-nous en 
premier ? » Il est ensuite écrit : 
« Envoyez Juda. » Parce que Juda 
aurait pénétré. Il est donc important 
que nous, qui sommes les représen-
tants de Dieu, porteurs de sa vérité 
sur terre, ouvrions la voie à la paix et 
à la réconciliation. Cela exigera la 

grande vertu du courage.  

Tout au long de l'histoire, nous 
voyons des conflits religieux. Le 
dogme religieux est parfois à 
l'origine de conflits. Depuis 
longtemps, le Père et la Mère 
Moon ont travaillé à la coopéra-
tion interconfessionnelle. Que 
pensez-vous de leur travail inter-
religieux ?   

Je pense que c'est exceptionnel. Et 
il est nécessaire de comprendre 
et d'apprécier toutes nos diffé-

rences, mais aussi nos ressem-
blances. La Mère et le Père Moon 
l'ont fait énormément. Nous n'arrive-
rons à rien en continuant à apporter 
des divisions, en nous concentrant 
sur ce qui est mauvais et sur nos 
différences. Quand on fait le tour de 
la question, on s'aperçoit qu'on 
obtient tellement plus en étant unis, 
respectueux et empathiques. Se 
comprendre les uns les autres et 
prier ensemble est d'une importance 
vitale. Une grande partie de mon 
travail dans le monde et plus parti-
culièrement au cours des quatre 
dernières années à la Maison 
Blanche a consisté à rassembler des 
personnes de toutes les confessions, 
comme nous l'avons fait au 
Département d'État avec notre 
alliance ministérielle sans précédent 

Paula White, À Cœur Ouvert 
Paula White est une écrivaine prolifique, une prédicatrice et une télévangéliste 
à succès. Elle était la présidente du conseil consultatif évangélique de  
l'administration Trump.

 INTERVIEW
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pour faire progresser les libertés 
religieuses. Sans compréhension et 
sans coopération, nous ne pourrons 
jamais avancer vers la paix. Je félicite 
la Mère et le Père Moon d'avoir été 
des précurseurs avec leur grande 
vision et leur cœur inspirés de Dieu.

Le monde a changé de façon 
spectaculaire au cours de la 
pandémie. Comment voyez-vous 
les changements dans la sphère 
religieuse pendant cette période 
et prévoyez-vous d'autres chan-
gements dans la religion à l'ave-
nir ?

Nous sommes dans une 
période de transition, c'est 
certain. Et vous devez être un 

leader de transition pendant cette 
période. Je pense à Josué. Comment 
se fait-il que Moïse soit mort et qu’ils 
n'étaient pas encore dans la Terre 
Promise ? Il a fallu un leader qui 
comprenait le passé mais avait une 
vision de l'avenir pour emmener le 
peuple de Dieu là où se trouvait la 
place qui lui était destinée. Il y a eu 
des défis sans précédent dans des 
endroits comme les États-Unis. Nous 
avons dû nous battre jusqu'à la Cour 
suprême pour nos libertés reli-
gieuses et le droit d'adorer Dieu 
librement. C'était nouveau pour la 
plupart d'entre nous, les gens de 
notre génération en Amérique. 

Dans le monde entier, les gens ont 
vécu des moments sans précédent à 
cause de la pandémie. Alors que 
nous devons assurer la sécurité des 
personnes, nous devons apprendre à 
trouver un équilibre en honorant 
toujours Dieu et sa parole. Cela 
demande beaucoup de sagesse, de 
force, de courage et une compréhen-
sion de ce à quoi ressemble le vin 
nouveau. Ce que je veux dire par là, 
c'est que vous ne pouvez pas verser 
du vin nouveau dans de vieilles 
outres, de vieilles structures. Nous 
ne pouvons pas perdre les fonde-
ments de notre foi, mais nous 
devons comprendre comment 
avancer dans cette époque en exer-
çant un ministère efficace auprès des 
gens de ce nouveau monde.

Le Père et la Mère Moon ont mis 
l'accent sur les valeurs fami-
liales et ont insisté sur le culte à 
la maison. Que pensez-vous de 

cela par rapport à la pandémie 
et cela aura-t-il un effet dans le 
futur ? 

Absolument. Père et Mère 
Moon sont des précurseurs. 
Ils ont compris, de toute 

évidence grâce à Dieu, l'importance 
de la famille et du foyer. Ils étaient 
loin de se douter que le monde 
serait confronté à une pandémie 
mondiale, que nous aurions tous, à 
un moment ou à un autre, un 
foyer-église. Je crois personnelle-
ment que les deux institutions 
sacrées créées par Dieu sont notre 
famille et son église. Il est d'une 
importance vitale d'adorer Dieu à 
la fois dans notre foyer et, autant 
que possible, dans une assemblée 
publique. 

La pandémie dure depuis deux 
ans. Dans toute la société, nous 
voyons beaucoup de souffrances 
et de divisions, de conflits et 
d'hostilité politique. Avez-vous 
un message d'espoir et de coopé-
ration pour les gens ? 

Soyez compatissants et com-
préhensifs lorsque les gens 
vivent des moments sans 

précédent, beaucoup ayant perdu 
leur emploi, devant faire face à des 
problèmes de santé, à des ajuste-
ments dans leur famille, leur 
travail, leurs horaires. Des craintes 
que nous n'avons jamais affrontées 
individuellement ou en tant que 
nations surgissent. Cela va deman-
der beaucoup de patience et de 
sagesse, et nous devons marcher 
dans l'amour de Dieu. C'est une 
occasion qui ne s'est jamais présen-
tée de notre vivant de servir effica-
cement Jésus-Christ dans la mesure 
où les gens souffrent et cherchent 
de l'espoir. Nous avons ces 
réponses. Devenir ceux que Dieu 
nous a appelés à être est mainte-
nant d'une importance vitale.

Donald Trump (président améri-
cain de 2017 à 2021) a participé 
à deux de nos événements. 
Dans son discours, il a men-
tionné que l'une des réalisations 
dont il était le plus fier en tant 
que président était son travail 
de pionnier pour apporter un 
avenir meilleur aux deux Corée. 
Avez-vous discuté avec lui de la 

réunification de la Corée ? 

Absolument, c'était l'un des 
moments dont il était le plus 
fier. Il en parle encore 

souvent. J'ai été son pasteur pendant 
vingt-deux (22) ans. J'ai travaillé avec 
lui en tant que conseillère du pré-
sident pour l'initiative de foi et 
d'opportunité. Il y a eu de nombreux 
moments, à l'intérieur et à l'extérieur 
de la Maison-Blanche, où il a parlé 
des progrès incroyables qui ont été 
réalisés et de son espoir de voir la 
paix continuer à progresser.

Cette année marque le trentième 
anniversaire de la rencontre du 
Père et de la Mère Moon avec 
Kim Il-sung en Corée du Nord, 
alors que la guerre froide était 
sur le point de se terminer. Les 
accords passés entre le Père et la 
Mère Moon et Kim Il-sung se 
poursuivent jusqu'à ce jour. Quel 
est votre point de vue sur cette 
rencontre et que pensez-vous que 
nous puissions apprendre d'elle ?

D'abord, c'était révolutionnaire, 
sans précédent. Comment et 
pourquoi le Père et la Mère 

Moon ont réalisé cela, se résume à 
un mot, « amour », qui inclut le 
pardon, la guérison, la restauration 
et la compassion. Ce sont deux 
personnes qui marchent dans 
l'amour et la lumière de Dieu, en 
action. Ils ont choisi le chemin de 
Dieu au lieu d'être effondrés et 
amers.

De nombreux lecteurs du Segye 
Times sont ravis que vous soyez 
venu en Corée. Quel message 
aimeriez-vous leur donner?

Mettons de côté nos diffé-
rences, marchons dans 
l'amour de Dieu et soyons la 

lumière du monde qu'il nous a 
appelés à être. Car le monde nous 
regardera et saura que nous sommes 
ses disciples par l'amour que nous 
avons les uns pour les autres. Nous 
sommes tous créés à l'image de 
Dieu. Portons cette image et soyons 
fructueux dans tout ce que nous 
entreprenons en représentant Dieu 
sur terre.

Seo Sang-bae, journaliste au quotidien 
Segye Times, a réalisé cette interview le 3 
décembre 2021.
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Samedi dernier (20 novembre 
2021), vous avez fait sensa-
tion en Corée en participant 
au Forum de Think Tank 
2022 organisé par la FPU. 
Quelle a été votre impression 
du forum ? 

Je vais vous dire ce que j'ai dit 
aux autres. Le groupe fait des 
choses, plus de choses que la 

plupart des gens, depuis long-
temps. Cela m'a simplement 
confirmé qu'ils sont prévoyants et 
qu'ils sont sincères dans leur 
volonté de faire quelque chose. 
Beaucoup de gens parlent. Ce 
groupe est plus sérieux, si vous 
voulez mon avis. Leurs actions 
sont plus éloquentes que les 
mots.

Pouvez-vous nous dire quel est 
votre intérêt pour la Corée du 
Nord et la Corée du Sud ?  

J'ai fait deux fois le tour du 
monde. J'ai vu une grande 
partie du monde de près, ce 

qui est la meilleure façon de voir le 
monde. Je peux vous dire qu'une 
fois la DMZ (zone démilitarisée) 
ouverte, la péninsule coréenne 
sera l'endroit le plus excitant au 
monde pendant probablement dix, 
vingt ou vingt-cinq ans, car tout y 
est. Si vous mettez tout ensemble – 
capacité de production, ressources 
naturelles, main-d'œuvre disciplinée 
– tout est ici, à la frontière chinoise. 
Ce sera donc passionnant. Il existe 
d'autres endroits passionnants dans 
le monde, mais la péninsule 
coréenne sera le meilleur pendant 

dix ou vingt ans. Vous êtes au bon 
endroit au bon moment.

En février 2022, la Fédération 
pour la paix universelle et 
Think Tank 2022 inviteront des 
chefs d'État de diverses nations 
à organiser un sommet pour 
discuter de l'ouverture de la 
frontière, la DMZ. Que pen-

sez-vous de cela ?  

Plus vous serez nombreux à 
vous engager, plus vous 
pourrez sensibiliser de per-

sonnes à la situation, et nous aurons 
plus de chances de mettre fin à cette 
absurdité. Plus de gens compren-
dront que nous devons faire quelque 
chose à ce sujet. Ce serait bon pour 
la Corée. Ce serait bon pour l'Asie et 

Entrevoir l'Avenir d'une Corée 
Céleste Unifiée
Jim Rogers est un investisseur et analyste financier américain, mais aussi un 
fervent partisan de la réunification de la Corée.

Jim Rogers

 INTERVIEW
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pour le monde.  

Si la DMZ était ouverte, quelle 
valeur accorderiez-vous à une 
Corée unifiée ?  

Vous aurez un pays de quatre-
vingt ou quatre-vingt-dix 
millions d'habitants à la 

frontière chinoise. Ils ont une main-
d'œuvre très productive et discipli-
née, ainsi que beaucoup de res-
sources naturelles dans le Nord. 
Dans le Sud, vous avez des capacités 
de production et de mobilisation de 
capitaux. Vous mettez tout cela 
ensemble et c'est une simple écono-
mie ; c'est une simple histoire. Alors, 
vous aurez une économie très dyna-
mique et pacifique. Certaines per-
sonnes se demandent comment 
vous allez payer pour cela. Vous 
économiserez d'énormes sommes 
d'argent en ne dépensant pas 
d'argent pour des tanks, pour des 
armes à feu au Sud et au Nord. 
Donc, le capital est là. 

De nombreuses entreprises dans 
le monde, y compris en Corée, étu-
dient la manière d'investir dans la 
péninsule coréenne une fois la paix 
revenue, et vous aurez Hyundai, 
Samsung... beaucoup de gens qui 
investiront beaucoup d'argent au 
Nord et au Sud une fois la paix 
revenue et un nouveau marché 
énorme. Tout est réuni à ce 
moment-là. 

De plus, dans le Sud, vous avez 
une pénurie de femmes. Vous 
pouvez obtenir des femmes du 
Nord. Ils ont quelques femmes en 
trop. Donc certaines des tensions 
sociales s'apaiseront. Chaque fois 
qu'une nouvelle frontière s'ouvre, il y 
a de grandes opportunités. Il y avait 
un chemin de fer le long de la côte 
est et de la côte ouest [de la Corée 
avant sa division]. Ils vont recons-
truire ces chemins de fer, et cela 
deviendra un centre de transport. 
Beaucoup de choses que les Coréens 
ont oubliées ou dont ils ne sont pas 
conscients changeront une fois que 
tout sera terminé et que vous n'aurez 
plus à vous inquiéter de vous 
entretuer.  

Dans le Forum de Think Tank 
2022, l'un des principaux sujets 
était l'ouverture de la DMZ. Une 
vision pour cela est « une seule 

Corée sous Dieu ». Que diriez-
vous de cela ?

Je ne suis pas coréen, donc je ne 
peux pas vous dire comment 
vivre, mais je sais que si vous 

ouvrez cette frontière et que les gens 
peuvent aller et venir, ils peuvent 
faire des affaires, chanter et danser, 
faire tout ce qu'ils veulent – tout 
changera de façon spectaculaire. 
Vous n'avez pas besoin d'un étran-
ger, d'un Américain ou de qui-
conque, pour vous dire comment 
vivre. Une fois que les gens pourront 
à nouveau aller et venir et qu'il y 
aura une seule nation, une seule 
péninsule [non divisée], si vous 
voulez ; il n'est pas nécessaire qu'il y 
ait un seul gouvernement ; vous 
pourriez avoir une confédération. 
Alors, vous résoudrez les problèmes. 

Vous n'avez pas besoin de moi ou 
de quelqu'un d'autre pour vous dire 
quoi faire. Vous saurez comment le 
faire. En général, quand il y a la paix, 
les gens deviennent plus spirituels. 
Ils réalisent qu'il y a d'autres choses 
qu'eux-mêmes. Mais je ne peux pas 
dire aux Coréens comment vivre ou 
comment penser. C'est à vous de 
décider. Vous avez eu assez d'étran-
gers sur cette péninsule depuis une 
centaine d'années.  

Vous avez parlé du chemin de fer 
sur les côtes est et ouest de la 
Corée et je sais que vous êtes 
extrêmement intéressé par le 
tunnel sous-marin Corée-Japon, 
qui a un énorme potentiel en 
termes économiques et pour 
rapprocher les deux Corées. Si 
vous en aviez l'occasion, que 
diriez-vous aux hommes poli-
tiques japonais et coréens au 
sujet du tunnel sous-marin ?  

Plus il y a la possibilité d’ouvrir 
les pays, les sociétés et les 
nations, plus il y a d'échanges 

et les gens s'amusent ; ils réalisent 
qu'ils n'ont pas à avoir peur les uns 
des autres. Si vous ouvrez le tunnel, 
il y aura beaucoup plus de voyages, 
de tourisme, de commerce entre la 
Corée et le Japon, ce qui sera bon 
pour les deux pays – vous connais-
sez l'histoire aussi bien que moi. La 
technologie est là, apparemment le 
capital est là. Qu'avez-vous contre 
cela ? Vous avez vu ce qui s'est passé 
quand ils ont ouvert le tunnel entre 

l'Europe et l'Angleterre. N'importe 
quel tunnel... Regardez dans le 
monde entier. Chaque fois que vous 
ouvrez la communication ou les 
voyages, les choses s'améliorent. 
Donc ce sera juste un autre moyen 
de rendre les Japonais et les Coréens 
plus amicaux au lieu d'être opposés.

Lors du Forum de Think Tank 
2022 auquel vous avez participé, 
une résolution a été adoptée, et 
elle invitait les hommes d'af-
faires du monde entier à soutenir 
l'initiative d'ouverture du 38e 
parallèle, qui contribuera à 
assurer une paix durable dans la 
péninsule coréenne.  

Bien sûr ! Oui. Je le crierais sur 
tous les toits : Ouvrez le 38e 
parallèle, démolissez la DMZ. 

Faisons une grande fête. Laissons les 
gens aller et venir. Laissez-les prier, 
faire ce qu'ils veulent, chanter, 
danser. Faisons-le !  

Pourriez-vous nous dire quelques 
mots sur la fondatrice de la 
Fédération pour la paix univer-
selle, Dre Hak Ja Han Moon, 
ainsi que sur le président du 
comité d'organisation [du Forum 
de Think Tank 2022], Dr Yun 
Young-ho ?

Ce groupe, le révérend Moon et 
ses successeurs, a fait proba-
blement plus (du moins de 

manière efficace et efficiente) que 
quiconque, certainement plus que 
les politiciens américains et certaine-
ment plus que les politiciens 
coréens. Nous n'avons pas encore la 
paix, mais si quelqu'un a été une 
force dynamique, c'est bien le révé-
rend Moon et ses descendants ; ils 
continuent à agir. Ils ont ouvert une 
entreprise de construction automo-
bile en Corée du Nord. Qui aurait pu 
penser à cela il y a trente ans ? L'idée 
du tunnel ? Qui aurait pu y penser, 
puis la mettre en œuvre ? Que l'on 
soit d'accord ou non avec eux, ils ont 
fait beaucoup de choses que d'autres 
n'ont pas été capables de faire. Dieu 
merci, ils continuent de pousser. 
J'espère que le monde entier les 
suivra. Résolvons ce problème ! 

Cette interview a été réalisée le 22 
novembre 2021 par le directeur adjoint de 
Peace TV, M. Hong Hyun-ki.
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En 2021, j'ai eu l'occasion 
d'intervenir dans plusieurs 
webinaires sous les auspices 
de la toute nouvelle 

Association internationale des profes-
sionnels de l’art et de la culture pour la 
paix (IAACP). L'art et la culture jouant 
un rôle important dans le processus 
d'amélioration socioculturelle, la 
responsabilité des artistes dans ce 
processus est un facteur important. 
Dans mes remarques, j'ai fait allusion à 
l'aspect « beauté » dans le paradigme 
de la beauté, de la vérité et de la bonté, 
ainsi qu’à ses effets sur la formation de 
notre conscience de manière à ce 
qu'elle soit bénéfique individuellement 
et collectivement. En musique, nous 
appelons cela la psycho-acoustique – 
comment la musique affecte notre 
humeur et notre caractère.  

   Les cultures anciennes de la 
Chine et de la Grèce avaient compris 
l'impact de l'art en général, et de la 
musique en particulier, dans le pro-
cessus de création d'une société 
morale et éthique. Dans La 

République, Platon écrit : « On ne 
change nulle part les manières de 
faire de la poésie et de la musique 
sans changer les lois les plus impor-
tantes d'une cité. » Le politicien 
chinois Lü Buwei (291 av. J.-C – 235 av. 
J.-C) a écrit dans ses Annales des 
Printemps et des Automnes : « On 
peut connaître la volonté des habi-
tants d'une région en examinant les 
coutumes qui y règnent. Et leurs 
vertus peuvent être connues en exa-
minant leur volonté. On peut savoir si 
un État deviendra prospère ou 
connaîtra sa chute, si son souverain 
est raisonnable ou indigne, et si une 
personne est honorable ou vile, par la 
musique qu'elle apprécie. »

Les cultures de l'Antiquité étaient 
bien conscientes du pouvoir moral des 
arts et comprenaient que l'art, en 
particulier la musique, avait le pouvoir 
d'ennoblir ou de corrompre les indivi-
dus et les sociétés. Dans cette optique, 
l'art et la musique n'étaient pas considé-
rés comme un simple divertissement, 
mais comme des moyens d'élever ou 

de rabaisser la société.  
Entre 2003 et 2012, je me suis rendu 

en Israël à dix reprises pour participer 
à des concerts et des conférences 
parrainés par la Middle East Peace 
Initiative (MEPI). En 2008, j'ai rencon-
tré Kitty Cohen, directrice de The 
Folklore of the Other Institute, une 
organisation interconfessionnelle en 
Israël qui cherche à créer des condi-
tions de compréhension et de respect 
pour les personnes de diverses tradi-
tions religieuses. Kitty y consacre ses 
efforts depuis plus de vingt ans. Elle a 
expliqué que dans ses premières 
expériences de travail interconfes-
sionnel, elle a organisé des séminaires 
et des conférences, mais qu'elle s'est 
rapidement rendu compte que ce type 
d'événements n'avait que peu d'effet 
sur l'atténuation des antagonismes 
historiques.  

Les aspects polarisants des convic-
tions religieuses et politiques sont 
bien trop ancrés pour être résolus par 
le dialogue. Comme l'explique Mlle 
Cohen, le dialogue conduit souvent à 

PRINCIPALES ASSOCIATIONS DE LA FPU

Association Internationale des 
Professionnels de l’Art et de la Culture 

pour la Paix (IAACP)

Par David Eaton
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de plus grands malentendus et crée 
des divisions plus profondes. Elle s'est 
donc tournée vers l'action sociale, les 
projets de service, la musique, l'art et 
le sport. Ce changement d'orientation 
vers des initiatives basées sur des 
projets a démontré que lorsque les 
gens travaillent ensemble pour une 
cause commune, les barrières de la 
religion, de l'ethnicité et de la race 
disparaissent plus rapidement et 
deviennent des préoccupations secon-
daires. La musique et la danse ont été 
particulièrement efficaces pour ras-
sembler des personnes d'origines et 
de croyances diverses dans un esprit 
d'harmonie et de bonne volonté.   

Au cours de ma carrière de compo-
siteur, de chef d'orchestre et de pro-
ducteur, j'ai eu la chance de travailler 
avec des musiciens en Europe, en 
Asie, en Israël, en Russie, en 
Amérique centrale et en Amérique du 
Sud. Le pouvoir de la musique, ou 
plus précisément le pouvoir de la 
beauté, de rassembler les gens de 
manière harmonieuse témoigne du 
désir humain de faire l'expérience de 
la beauté et de s'en élever. Dans son 
étude sur Emanuel Kant, le philo-
sophe britannique Roger Scruton a 
observé que Kant situait l'expérience 
esthétique à côté de l'expérience 
religieuse et que, pour lui, l'expérience 
esthétique était « l'archétype de la 
révélation ». Lorsque nous faisons 
l'expérience de la beauté, qu'il s'agisse 
de la beauté de la nature ou de la 
beauté de l'art, notre conscience 
change et nous pouvons avoir des 
épiphanies qui affectent notre vie de 
manière profonde.

Le compositeur et chef d'orchestre 
américain Leonard Bernstein a 
déclaré : « L'art ne peut pas changer 

les événements. Mais il peut changer 
les gens. Il peut affecter les gens de 
telle sorte qu'ils soient changés. Parce 
que les gens sont changés par l'art 
– enrichis, ennoblis, encouragés – ils 
peuvent agir d'une manière qui peut 
affecter le cours des événements par 
leur vote, leur comportement, leur 
façon de penser. » Ceci, bien sûr, est 
en accord avec ce que Dre  Hak Ja 
Han Moon déclare dans ses 
mémoires, à savoir que ce n'est pas la 
politique qui fait bouger le monde, 
mais plutôt l'art et la culture. Comme 
elle le note, « c'est l'affection, et non la 
raison, qui frappe les gens au plus 
profond de leur être. Lorsque les 
cœurs deviennent réceptifs et sont 
capables de recevoir de nouvelles 
choses, les idéologies et les régimes 
sociaux peuvent changer. » Parce que 
la beauté esthétique a un effet si 
puissant sur notre psyché, les artistes 
doivent comprendre que leur art a un 
certain pouvoir moral, et ils doivent 
utiliser ce pouvoir avec un sens de la 
responsabilité morale. 

On m'a souvent demandé si ma 
musique était influencée par mes 
expériences de vie, ou si je l'utilisais 
comme un moyen de changer les 
choses. En fait, c'est les deux, une 
« réciprocité d'influence », comme le 
dit si bien le musicologue Richard 
Taruskin. Les artistes ne créent pas 
dans le vide. Ce que nous créons et 
présentons au public a des consé-
quences. En tant que tels, les artistes 
doivent être conscients de leur 
influence sur la société.   

Dans son discours lors du 
Rassemblement d'espoir du 22 
novembre 2020, Dre Hak Jan Moon a 
annoncé son intention de créer l'Asso-
ciation internationale des profession-

nels de l’art et de la culture pour la 
paix (IAACP). Elle a également 
partagé son point de vue selon lequel 
les expressions artistiques de l'Europe 
et sa tradition classique étaient la 
progéniture de la culture chrétienne, 
et que cette tradition pouvait être un 
modèle pour l'art dans l'expérience 
culturelle Hyo Jeong. Elle a fait allu-
sion à la manière dont la culture 
artistique européenne était une 
expression glorieuse basée sur l'at-
tente du retour du Christ et de l'avè-
nement du monde idéal du Parent 
céleste, déclarant notamment :

 L'idée d'« une seule famille sous 
Dieu » a été l'objectif de nombreux 
mouvements religieux au cours de 
l'histoire. Pourtant, la réalisation de 
cet idéal reste difficile à atteindre. 
Pour surmonter les problèmes du 
tribalisme, de la jalousie, de l'envie, 
de la cupidité, de l'immoralité, du 
racisme et du matérialisme, il faut 
de nouvelles façons de penser. La 
beauté de l'art peut ouvrir nos 
cœurs à ces nouvelles façons de 
penser et changer notre conscience. 
L'art qui est créé avec la motivation 
et l'intention d'élever l'humanité à 
une conscience supérieure dans la 
poursuite de la paix et de la pros-
périté mutuelle peut être considéré 
comme un art divin. À cet égard, 
IAACP appelle les artistes de 
toutes les disciplines à examiner 
leurs efforts créatifs dans l'espoir 
d'établir une culture de paix, l’es-
poir de tous les âges.

David Eaton est un artiste en résidence au 
Centre culturel Hyo Jeong et le directeur 
de l'Orchestre des jeunes Hyo Jeong en 
Corée. Il est directeur musical du New York 
City Symphony depuis 1985 et a été invité 
à diriger des orchestres à Londres, Vienne, 
Paris, Moscou, Taiwan, Israël, au Canada et 
en Amérique du Sud.

33

1   Les Little Angels gratifiant le public de leur 
nouvelle œuvre d’art dénommé « Barada », lors 
du 2e Rassemblement de prière pour le salut de 
la patrie coréenne (9 janvier 2022). 

2   Les Little Angels lors d’un spectacle. Elles 
étaient toutes vêtues de hanbok (habit tradi-
tionnel coréen)

3   La troupe artistique nord-coréenne Baektu 
Halla veut mettre en valeur l’art et la culture de 
la Corée du Nord et soutenir la réunification de 
la péninsule coréenne. Ils ont témoigné tout leur 
respect à la Vraie Mère après leur performance. 
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FPU-Corée 

Principales activités dans les zones de Séoul et Incheon

Les activités de la FPU dans les zones de Séoul et d'Incheon en 2021 peuvent être résu-
mées en deux principaux points. L'un est le lancement du Hyo Jeong Leader Forum, et 
l'autre les diverses activités menant à la création de l'Organisation mondiale de la famille. 

Nous avons lancé le Hyo Jeong Leader Forum en juillet 2021 dans les trente-six municipali-
tés des villes de Séoul et d'Incheon. Le forum a enregistré la participation de cinquante diri-
geants et experts des domaines politique, économique, religieux, académique, médiatique, 
culturel et artistique de chaque ville. Au total, plus de 1 875 personnes ont pris part à l’évène-
ment. À l'avenir, nous prévoyons d’y partager la vision et la stratégie pour une Corée céleste 
unifiée présentées par Think Tank 2022. Nous entendons également intensifier nos efforts afin 
de les étendre à toutes les communautés locales.

Les efforts déployés pour établir l'Organisation mondiale de la famille sont également 
considérés comme des activités importantes pour 2021, car nous avons jugé qu’elle repré-
sente une entité internationale essentielle à la réalisation d’une Corée et d’un monde célestes 
unifiés. C'est pourquoi la sous-région 1 l'a choisie comme projet et nos membres entendent la 
mettre sur pied à partir de Séoul. Après avoir organisé un séminaire à la fin de l'année 2021, 
nous avons examiné la nécessité de créer l'Organisation mondiale de la famille, et nous plani-
fions maintenant diverses activités pour l'année à venir.

SPÉCIAL : RAPPORTS DES ACTIVITÉS DE LA FPU PAR RÉGION EN 2021

RAPPORTS DES ACTIVITÉS DE 
LA FPU PAR RÉGION EN 2021 

Le révérend Ju Jin-tae, président de la sous-région 1, animant une conférence
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La sous-région 2 (provinces de Gyeonggi et Gangwon) entend créer un 
parc mondial de la paix dans la DMZ [Dream-Making Zone (À l’origine, 
acronyme pour désigner la zone démilitarisée)]

Face aux crises 
climatiques et 
à la pandémie 

de COVID-19 que 
l'humanité traverse 
aujourd'hui, au 
fossé entre les 
riches et les pauvres 
et entre les généra-
tions, à la division et 
au conflit générali-
sés entre les sexes 
et à l'incertitude 

quant à l'avènement d'une paix durable dans la péninsule coréenne, la Fédération pour la paix 
universelle de la sous-région 2 a élaboré une stratégie pour une nouvelle ère de paix en présen-
tant deux projets nationaux dans le cadre de la paix dans la péninsule coréenne. 

Le premier projet est la création d’un parc de la paix dans la DMZ (zone démilitarisée), qui 
constituerait un pas important vers la réunification Nord-Sud. Actuellement, la Corée du Nord 
et la Corée du Sud sont enfermées dans une confrontation complexe et intense. Ce parc 
devrait mettre en valeur le patrimoine culturel exceptionnel de la Corée et encourager le tou-
risme, éduquer les gens et mettre en valeur l'histoire, la culture et l'art de la Corée, en mettant 
l'accent sur l'écologie et la paix.  

Une deuxième proposition est la désignation d'une zone de paix et de neutralité, fondée sur 
la théorie de la paix limitée. L'effet escompté du projet de zone de paix et de neutralité dans la 
péninsule coréenne est qu'il renforcera la confiance entre les deux Corée, qui s'efforcent de 
résoudre les conflits et d'éliminer les craintes. Une zone de paix et de neutralité servira de 
point de départ à un accord de paix durable dans la péninsule coréenne grâce à la coopéra-
tion avec la communauté internationale. Nous espérons que cela constituera un tremplin vers 
une réunification pacifique de la péninsule coréenne centrée sur les principes d'interdépen-
dance, de prospérité mutuelle et de valeurs universelles.

Sous-région 3 (province de Chungcheong) –  
Création d’un groupe de leaders d’opinion 

Afin de contribuer à la restauration de la sous-région 3, nous avons créé un groupe de 
leaders d’opinion issus des huit piliers de la FPU. Ils travailleront au succès du Sommet 
mondial de THINK TANK 2022 et s’emploieront, en tant que citoyens épris de paix, à 

créer des communautés saines en s’appuyant sur les enseignements des Vrais Parents.

Les Forums de Think Tank 2022 et les Forums de la paix pour une Corée céleste 
unifiée
À travers les Forums de Think Tank 2022 et les Forums de la paix pour une Corée céleste 
unifiée, nous avons pu obtenir le soutien actif de M. Yang Seung-jo, gouverneur de la province 
de Chungcheong Sud, et de M. Lee Shi-jong, gouverneur de la province de Chungcheong 
Nord. En raison de la pandémie de Covid-19, la formation des leaders d’opinion et des ci-
toyens épris de paix s’est déroulée par le biais de programmes d’enseignement en ligne.

Séminaires pour la promotion de projets à Chungcheong et la formation des futurs 
dirigeants
Nous cherchons continuellement à étendre les bases de la FPU dans chaque province et ville 
par le biais de formations en ligne et hors ligne. Nous mettons l'accent sur les séminaires 
visant à distinguer de nouveaux ambassadeurs de paix et à impliquer les leaders d'opinion 
dans les huit associations principales de la FPU. Les jeunes d’IAYSP, en étroite collaboration 
avec l’Université Sun Moon, université nationale de Cheon Il Guk, ont élaboré diverses straté-
gies pour former les futurs dirigeants qui guideront le chemin vers une Corée céleste unifiée.

Un panel d’experts réuni lors d’un évènement portant sur l’avenir de la zone démilitarisée 
(DMZ) et la vision d’une Corée céleste unifiée
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Activités pour mobiliser 160 000 personnes dans les régions de  
Honam et Jeju

Dans les régions de Honam et de Jeju, la Fédération pour la paix universelle a lancé avec 
succès les branches de six de ses associations principales, regroupant des profession-
nels des domaines politique, économique, académique, médiatique et religieux. Sur 

cette base, il s’est également tenu le lancement de Think Tank 2022. Afin de poser les bases 
solides d’un mouvement poursuivant de grands objectifs, les dirigeants de ses six associa-
tions de la FPU ont pris part à un séminaire sur le Principe divin, grâce auquel ils ont participé 
aux Forums de la paix pour une Corée céleste unifiée et aux Forums de Think Tank 2022. 

Nous avons dispensé les enseignements de la pensée de l’unification à plus 70 milles 
résidents de la province de Jeolla. À travers plusieurs séminaires de formation, nous avons 
distingué plus de 1 000 nouveaux ambassadeurs de paix, principalement de jeunes cadres 
actifs dans divers domaines de la société, et mobilisé plus de 55 milles citoyens épris de paix. 
Grâce à notre chaîne YouTube, nous créons une plateforme en ligne à travers laquelle nous 
proposons des conférences et d'autres contenus sur divers sujets afin de former les citoyens 
épris de paix sur la théorie d'une Corée céleste unifiée.  

En outre, nous avons créé un groupe de bénévoles dénommé « Hyo Jeong Peace » dans 
quarante-deux municipalités et districts. Les bénévoles mènent des activités au niveau local, 
en instaurant la confiance par le biais d'un travail coopératif, et en signant des protocoles 
d'accord avec diverses ONG et organisations de bénévoles afin d'établir des liens avec la 
population locale. Sur cette base, nous avons organisé avec succès, en novembre 2021, un 
évènement pour promouvoir le Sommet sur la paix de la péninsule.  

La région de Youngnam promeut la construction du tunnel sous-marin 
Corée-Japon

Au nom de la paix et 
de la prospérité en 
Corée, la FPU de la 

région de Youngnam mène 
des projets en faveur du 
tunnel sous-marin Corée-
Japon qui devrait relier 
l'Eurasie. Pour promouvoir 
la construction de ce 
tunnel, la Fédération des 
familles, IAYSP et la 
Fédération des femmes de la Corée ont travaillé en étroite collaboration avec leurs homolo-
gues du Japon afin d’améliorer les relations entre les deux pays et mener activement des 
recherches sur la construction du tunnel.  

Nous avons organisé des conférences académiques, des symposiums et des forums dans 
les principales zones de la région pour analyser la nécessité et les conséquences de la 
construction du tunnel sous-marin Corée-Japon. Nous avons également créé un cadre de 
coopération avec les autorités locales, et conduit des sondages avec la participation d'experts 
dans des domaines connexes. Cela nous a permis de sensibiliser le public sur les principes 
d'interdépendance, de prospérité mutuelle et de valeurs universelles que symbolisera le 
tunnel. En outre, les échanges entre les deux pays concernant le tunnel se déroulant active-
ment, nous avons organisé trois conférences internationales en ligne sur le leadership afin de 
souligner la nécessité de créer un forum de paix pour la communauté économique de l'Asie 
du Nord-Est, centré sur le tunnel sous-marin Corée-Japon. Lors du symposium sur le tunnel 
sous-marin Corée-Japon qui s’est tenu en octobre 2021, le comité de promotion de la 
construction du tunnel a lancé des activités dans soixante-douze villes et comtés de la région 
de Youngnam (province de Gyeongsang Nord, province du Gyeongsang Sud et villes auto-
nomes de Busan, Daegu et Ulsan). Les membres du comité avaient résolu d'obtenir le soutien 
du public et de participer à des activités plus pratiques et mieux définies. Enfin, en décembre 
2021, nous avons tenu dans soixante-douze villes, comtés et districts, un évènement pour 
promouvoir le Sommet sur la paix dans la péninsule coréenne prévu en février 2022.

Photo d’ensemble des participants au symposium portant sur la réalisation d’une 
Corée céleste unifiée et la construction du tunnel sous-marin Corée-Japon
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FPU-Japon

T
out comme les autres chapitres de la FPU dans le monde, les activités de la FPU-
Japon en 2021 se sont tenues dans le cadre de « l’établissement d’une Corée et d’un 
monde célestes unifiés ». Pour que les peuples du monde entier acceptent la « Mère 
de la paix et de l'unification », nous devons créer une base solide pour la paix et la 

réunification de la péninsule coréenne, centre de la providence, avant les prochaines élections 
présidentielles sud-coréennes du 9 mars 2022. Avec cette ferme résolution, la FPU-Japon a 
mené de nombreuses activités sous le leadership du siège international de la FFPMU.

Le 24 février 2021, nous avons tenu pour la première fois en ligne une conférence interna-
tionale sur le leadership (ILC), dont le thème était : « La situation dans la péninsule coréenne et 
les perspectives ». D’éminents intellectuels japonais et russe, notamment Dr Igor Tolstocrakov, 
ont partagé leurs points de vue sur la question à travers  des conférences.

Le 18 mars 2021, le Conseil des ambassadeurs de paix de la région de Kanto a organisé 
une conférence internationale sur le leadership qui portait sur le thème : « La guerre de Corée 
et le Japon ». Plus de 70 ans après le déclenchement de la guerre de Corée en 1950, le Japon 
a été une base militaire de soutien arrière pour les forces américaines et onusiennes. Diverses 
informations ont été présentées montrant l'implication du Japon dans la guerre de Corée, dont 
une grande partie n'avait jamais été révélée jusqu'à présent, comme le transport de renforts et 
de matériel par des cargos japonais vers la Corée. Cette rencontre a été une excellente occa-
sion pour les peuples pacifiques de Corée du Sud et du Japon de réfléchir à l'avenir de leur 
amitié. 

À partir de la fin avril, avant le sixième Rassemblement d'espoir, la FPU-Japon a organisé 
des conférences sur le leadership avec la participation de dirigeants issus des huit associa-
tions principales de la FPU. Le 19 avril, nous avons tenu une conférence de l'AIPD qui avait 
pour thème : « Prier pour la réunification de la péninsule coréenne et la paix dans la région 
Asie-Pacifique ».   

Le 20 avril, la session de l'IAAP (Association internationale des intellectuels pour la paix) a 
réuni des intellectuels et des journalistes qui ont discuté de la politique coréenne et des rela-
tions nippo-coréennes sur la base des élections municipales de Séoul et de Busan. Lors de la 
session du CISP, nous avons accueilli comme invitée l'ancienne vice-présidente de Taiwan, Lu 
Hsiu-lien (2000-2008). Dans son discours d'ouverture, elle a déclaré : « Nous pouvons réaliser 
la paix et obtenir le succès du soft power en Asie du Nord-Est en renforçant la solidarité entre 
le Japon et Taiwan. »

Une nouvelle perspective
La question de la péninsule coréenne est souvent abordée sur le plan politique, militaire et 
idéologique. Dans le cadre d'un événement de l’IAFLP (Association internationale des pre-
mières dames pour la paix), nous avons planifié une session centrée sur les femmes leaders 
coréennes résidant au Japon. Nous avons appelé cette session « L'identité nationale des 
Coréens du Japon et l'avenir de la péninsule coréenne ». Au cours de cette session, les jeunes 
femmes ont parlé du 38e parallèle et de l'avenir de la péninsule coréenne tel qu'elles le voient. 
Nous avons environ 480 000 coréens résidant au Japon. 

L’équipe dirigeante de la FPU-Japon exprimant leur optimisme pour l’année 2022
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L'IAED (Association internationale des économistes et hommes d’affaires pour la paix) a 
organisé une session sur le thème du tunnel sous-marin Corée-Japon à la Fondation interna-
tionale des autoroutes et à la Fondation HJ Magnolia. L’AIPP a tenu une session en présence 
de parlementaires en exercice, et l'IMAP (Association internationale des médias pour la paix) a 
tenu une séance de discussion à laquelle ont participé des professionnels des médias et des 
analystes politiques des États-Unis, du Royaume-Uni et de l'Albanie.

Après ces sessions, les participants, experts et intellectuels de tous horizons, ont signé la 
résolution d’ILC 2021 de la FPU, exprimant le soutien du Japon à la réunification pacifique de 
la péninsule coréenne. Ils ont également salué le succès du 6e  Rassemblement d'espoir 
marquant le lancement de Think Tank 2022, un événement magnifique qui a eu lieu le 9 mai 
2021.

De juin à août, nous avons tenu trois conférences internationales sur le leadership. Elles 
s’articulaient toutes autour de la question : « La réunification pacifique de la péninsule co-
réenne ». Elles comprenaient en tout vingt-cinq sessions qui portaient toutes sur le thème : 
« Interdépendance, prospérité mutuelle et valeurs universelles ».

 Lors du Rassemblement d'espoir de Think Tank 2022 du 12 septembre 2021, l'ancien 
Premier ministre japonais Shinzo Abe et l'ancien président américain Donald Trump ont donné 
des messages exprimant leur soutien aux efforts de réunification pacifique de la Corée du 
Nord et de la Corée du Sud, centrés sur Think Tank 2022. Ils ont exprimé leur soutien à la 
vision de paix des Vrais Parents. 

Lors des Forums de Think Tank 2022, que nous avons organisés après l'événement de 
septembre, d’éminents experts du Japon s’étaient joints à ceux de la Corée et des États-Unis 
via un multiplex. Le premier forum avait pour conférencier principal l'ancien secrétaire d'État 
américain Mike Pompeo, le deuxième, l'ancien vice-président américain Mike Pence, et le 
troisième, l'investisseur de renommée internationale, Jim Rogers. Des experts japonais 
avaient évoqué la nécessité d'une solidarité entre la Corée du Sud et le Japon pour la 
construction du tunnel sous-marin qui devrait connecter les deux pays. 

Pour cela, la FPU-Japon participe activement à la vision d'une Corée céleste unifiée, 
comme le veut le siège international de la FFPMU, tout en menant un large éventail d'activités 
pour créer une base solide d'ambassadeurs de paix dans notre pays. Nous avons également 
encouragé le lancement de l'AIPP-Japon, à travers laquelle les parlementaires pourront orga-
niser le Conseil mondial de la paix. À l'avenir, des projets concrets relieront les pays du monde 
entier, et la FPU organisera des dialogues entre des personnalités publiques importantes et 
des dirigeants politiques en exercice. Tout d'abord, le 21 juillet 2021, la conférence de l'Assem-
blée américano-japonaise a été organisée pour discuter des domaines d'intérêt commun avec 
Taïwan.

Au sein de la FPU-Japon, nous avons organisé le Conseil des ambassadeurs de paix à 
l'échelle nationale, afin qu’il conduise le Mouvement pour la défense nationale, la promotion 
de la construction du tunnel sous-marin Corée-Japon et le Mouvement du peuple pour la 
restauration des familles. 

Dans le domaine de la défense, il y a eu le « Forum national pour la paix et la sécurité en 
Asie et au Japon ». Il a permis d’organiser 76 activités à travers le pays, avec la participation 
d’anciens et actuels officiers militaires et des experts des questions de défense terrestre et 
maritime.

Au sein du Mouvement national de promotion du tunnel Corée-Japon, une assemblée 
générale des cadres s'est réunie pour la première fois en quatre ans. En commémorant les 
quarante ans de l'annonce du Vrai Père du « projet de tunnel Corée-Japon », la FPU a organi-
sé 41 conférences, discussion-débats et activités de développement dans tout le pays, expri-
mant la vision des Vrais Parents d’un monde d'interdépendance, de prospérité mutuelle et de 
valeurs universelles.

Le Mouvement du peuple pour la restauration des familles est un mouvement national 
visant à fonder des familles saines. Les membres ont mené diverses activités d'information 
sur la valeur des familles et du mariage par le biais de 59 conférences et séminaires sur la 
vision de la famille.

En outre, la FPU a organisé PEACE ROAD afin de promouvoir la paix et l'harmonie entre la 
Corée et le Japon, ainsi que la réunification pacifique de la péninsule coréenne grâce au projet 
de tunnel entre la Corée et le Japon. Malgré la situation alarmante engendrée par la pandémie 
de COVID-19, la FPU a mené ces activités à l'échelle nationale dans 43 provinces, préfectures 
et régions. La participation active des jeunes a suscité des émotions positives, faisant l’objet 
de reportages dans près de 50 organes de presse et chaînes de télévision, ainsi que sur 
Internet. 
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FPU-Amérique du Nord
En première ligne pour la réunification de 

la Corée et les valeurs familiales
Par Michael Jenkins

L
a Fédération pour la paix universelle (FPU) en Amérique du Nord comprend le travail de 
la FPU aux États-Unis et au Canada. Notre mission générale est de poursuivre la paix 
sur tous les fronts et de réduire les désaccords et les conflits entre les personnes. 
Nous mettons particulièrement l'accent sur le partenariat égal entre les femmes et les 

hommes et sur la formation de la prochaine génération de dirigeants.
La Fédération pour la paix universelle mène diverses activités et favorise le dialogue afin 

d'assurer un leadership national et local dans la promotion de l'éducation, de la paix et des 
initiatives de service communautaire touchant le renouvellement des familles et des commu-
nautés. Nous nous engageons fréquemment dans des co-parrainages avec des ONG al-
truistes et des organisations à but non lucratif à l'échelle internationale afin de maximiser la 
portée de notre action dans le but d'engager et d'impliquer un tiers du monde dans les cinq 
prochaines années. Nous faisons avancer notre travail par le biais de nombreux projets, 
activités et interactions dans des réunions publiques, par le développement de groupes de 
réflexion, en fournissant une éducation sur la paix et l'esprit de service public et sur le déve-
loppement des aptitudes de communication dans le mariage et la famille, ainsi que la prière et 
le dialogue interconfessionnels. 

La FPU-États-Unis fait avancer cette mission en co-organisant et en participant à des 
conférences telles que les Rassemblements d'espoir, THINK TANK 2022, ou encore le 
Washington Brief webcast, qui est un forum mensuel d'experts évaluant les risques et les 
opportunités dans la péninsule coréenne, que je décrirai plus en détail ci-dessous.

Nous organisons des conférences internationales sur le leadership, la journée nationale des 
parents et la cérémonie de distinction des parents de l'année, des dialogues interconfession-
nels, PEACE ROAD, l'initiative de paix au Moyen-Orient et nous distinguons des ambassa-
deurs de paix. Nous avons également participé à l'observation des journées de célébration 
des Nations unies, en organisant des événements aux États-Unis et au Canada. 

Les directives de la Vraie Mère à la FPU-Amérique du Nord étaient claires sur deux points : 
premièrement, mettre fin aux différends et créer l'unité entre les deux Corées, et deuxième-
ment, en partenariat avec les leaders religieux, soutenir les valeurs familiales et les relations 
interconfessionnelles. Dans ces deux domaines, l'accent a été mis sur l'éducation des 
membres de la jeune génération jusqu'à ce qu'ils puissent occuper des postes de direction. 
C'est ce que nous avons fait en 2021.

Il est essentiel de souligner que la FPU-Amérique du Nord a accompli toutes ses réalisa-
tions en collaboration avec toutes les autres organisations fondées par Père et Mère Moon 
– des organisations répondant aux besoins des chefs religieux, aux intérêts des femmes, de la 

À partir de la gauche : Dr Alexandre Mansourov, expert de la Corée du Nord ; l'ambassadeur Joseph DeTrani, ancien 
envoyé spécial des États-Unis aux pourparlers à six ; Newt Gingrich, ancien président de la Chambre des représentants des 
États-Unis ; et Thomas McDevitt, président du Washington Times
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jeunesse, ainsi qu'à toute autre sphère du partenariat entre Dieu et l'homme. Parfois, les 
partenaires de la FPU ont fait le plus gros du travail pour nous, et nous avons toujours soutenu 
les efforts des uns et des autres. Nous avons toujours opéré avec le soutien et les conseils de 
la Fédération internationale pour la paix universelle et de ses affiliés internationaux. Nous 
avons travaillé les uns à côté des autres, mois après mois, sept jours sur sept, dans notre lutte 
commune et notre désir de servir les Vrais Parents et la providence de Dieu. Au cours de ce 
processus, des choses magiques se sont produites.  

Les Rassemblements d’espoir et THINK TANK 2022
La série des Rassemblements d'espoir est née de la sagesse et du leadership de la Vraie 
Mère. Sa nomination de Dan Burton, ancien membre du Congrès américain, et de Jose 
DeVenecia, ancien président de la Chambre des représentants des Philippines, en tant que 
coprésidents internationaux de l'Association internationale des parlementaires pour la paix 
(AIPP) était révolutionnaire. Cela a tout changé dans notre rayonnement mondial.

Au cours de ses trente années de carrière au Congrès, dont une grande partie en tant que 
président de la commission des relations extérieures de la Chambre des représentants, Dan 
Burton, bien que conservateur sur le plan politique, a établi des relations de travail cordiales 
avec des dirigeants politiques du monde entier et a gagné la confiance des membres des 
deux côtés de l'allée du Congrès américain.

Ainsi, lorsque Dick Cheney, ancien vice-président des États-Unis, et Newt Gingrich, ancien 
président de la Chambre des représentants, sont venus au Sommet mondial en février 2020, 
de cette année-là, ils se sont sentis à l'aise et tout à fait chez eux parce que Dan Burton était 
là. Cette expérience de rencontre avec la Vraie Mère en Corée et leur impression sur l'ampleur 
de notre conférence et de nos discussions les ont amenés à donner un « oui » enthousiaste à 
l'enregistrement de vidéos pour nos événements, notamment les Rassemblements d’espoir, 
les forums de THINK TANK 2022, et bien d'autres programmes depuis lors. 

Une énorme progression spirituelle s'est produite au début de 2020, alors que la pandémie 
de COVID-19 devenait mondiale. Cette vague de bénédictions qui a coïncidé avec l'apparition 
du virus et dure jusqu'à aujourd'hui, a vu la coopération et la participation de leaders de re-
nommée internationale tels que l'évêque Noel Jones, de l'église City of Refuge, à Los Angeles, 
et David Beasley, un ancien gouverneur de Caroline du Sud et lauréat du prix Nobel de la paix, 
qui dirige le Programme alimentaire mondial des Nations unies (PAM).  

Webinaires sur la Corée et le Washington Brief
La FPU-Amérique du Nord a mis en place un programme télévisuel de qualité professionnelle 
sur la réunification de la Corée du Nord et de la Corée du Sud, appelé le Washington Brief. 
Christopher Hill, ancien ambassadeur, nous a aidés à le créer. Mme Kaeleigh Moffitt, chargée 
de liaison avec le Congrès pour la FPU, et Mme Sunhwa Reiner la produisent. Il est diffusé 
chaque mardi depuis plus d'un an. Plus de 150 experts de la Corée issus des principaux 
groupes de réflexion, instituts politiques et universités du monde entier ont participé aux 
webinaires qui ont porté sur la diplomatie, la dénucléarisation, l'aide humanitaire (alimentaire et 
médicale), les points de vue des intellectuels, l'apport des chefs religieux, la culture et les arts. 
Chaque webinaire fait intervenir de nouveaux experts. Ils sont organisés par la fondation 
Washington Times et la FPU. Le Washington Times est très respecté dans les milieux géopoli-
tiques américains, ce qui nous permet d'attirer les experts de la Corée et de l'Asie du Nord-Est 
les plus demandés.

Chaque édition du Washington Brief présente un conférencier spécial, entouré d'un « panel 
d'invités » composé de trois éminents experts qui sont les mêmes à chaque fois. Outre 

Christopher Hill, ancien ambassadeur 
américain en Corée et ancien chef de 
la délégation américaine aux pourpar-
lers à six, nous avons Joseph DeTrani, 
également ancien envoyé spécial aux 
pourparlers à six et ancien directeur 
de la CIA pour l'Asie. Notre troisième 
panéliste est le Dr Alexandre 
Mansourov, originaire de la Russie. Il a 
fait des études supérieures à l'univer-
sité Kim Il Sung de Pyongyang, et est 
aujourd'hui professeur au Centre 
d'études stratégiques de l'université 
de Georgetown et consultant auprès 

Une photo de groupe des participants au Washington Brief, un forum mensuel organisé par la Une photo de groupe des participants au Washington Brief, un forum mensuel organisé par la 
Fondation Washington Times.Fondation Washington Times.
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du ministère de la défense et du département d'État des États-Unis. Le Washington Brief 
suscite de plus en plus l'intérêt du département d'État américain, de la Maison Blanche et du 
Pentagone. Le Washington Times l'a couvert ainsi que l'agence de presse Yonhap (Corée), 
KBS (Corée), Segye Times (Corée), MSN-Korea et d'autres.

Parmi les invités spéciaux du Washington Brief, citons M. Guy Taylor, chef de l'équipe de 
sécurité nationale du Washington Times, M. Markus Garlauskas, chargé de recherche au 
Scowcroft Center for Strategy and Security de l'Atlantic Council, Newt Gingrich, ancien pré-
sident de la Chambre des représentants des États-Unis, Kathleen Stephens, ancienne am-
bassadrice des États-Unis en Corée, et M. Syd Seiler, responsable national du renseignement 
pour la Corée du Nord au sein du Bureau du directeur du renseignement national, qui est le 
plus haut fonctionnaire américain directement responsable du renseignement sur la Corée du 
Nord. Il rend des comptes directement au président américain.

Forums de paix de l'AIPD sur l'engagement des peuples dans la péninsule coréenne
En 2021, le Forum virtuel de la paix de l'Association interreligieuse pour la paix et le développe-
ment (AIPD) s'inscrivait dans le cadre d'un effort plus large de la FPU visant à comprendre les 
défis et à présenter les attentes et les possibilités de créer la paix et l'unité là où il y a des conflits 
et des adversaires dans le monde. Au cours des douze sessions du Forum de la paix de l'AIPD, 
des leaders religieux ont présenté leur vision et leur sagesse en matière de rétablissement de la 
paix, dans la mesure où elles s'appliquent à la guérison de la souffrance et de la division corro-
sive causées par la séparation des peuples de la Corée du Nord et de la Corée du Sud.

Le thème central de ces sessions mensuelles était : « Une approche par l'engagement de 
peuple à peuple vers la paix et la réunification de la péninsule coréenne ». Il s'agissait d'encoura-
ger les organisations confessionnelles à travailler ensemble en reconnaissant que nous sommes 
tous membres d'une seule famille sous Dieu. Ce principe s'applique en éveillant l'intérêt même 
pour un peuple et un pays que nous ne connaissons pas nécessairement directement, ce qui 
ouvre une voie vers la résolution de problèmes importants dans notre monde.

La rencontre en novembre 1991 du Révérend Sun Myung Moon et du Dr Hak Ja Han 
Moon, cofondateurs de la FPU, avec le Grand Leader de la Corée du Nord, Kim Il Sung, a été 
montrée comme un exemple de la manière dont une réconciliation substantielle et significative 
entre des ennemis de longue date peut être réalisée. 

L'AIPD est le programme continu le plus ancien de la FPU en Amérique du Nord, avec près 
d'une centaine de présentations hebdomadaires. Tomiko Duggan, vice-présidente senior de la 
FPU-États-Unis, Mme Yuriko Kitagawa et l'archevêque George Augustus Stallings, Jr. ont 
veillé à réunir chaque semaine trois chefs religieux – chrétien, juif ou musulman. Le pro-
gramme a permis de nombreuses percées dans le cœur des leaders religieux américains. Le 
plus remarquable a été l'augmentation du nombre de rabbins juifs qui se sont impliqués.

Les communautés afro-américaines et blanches comblant le fossé entre frères et 
sœurs séparés 
« Au-delà de la politique : Les leaders noirs adoptent une position de principe ; traverser l'allée 
et pourquoi ». Il s'agit d'une discussion créée par le révérend Zagery Oliver, directeur exécutif 
de la FPU, née de sa passion pour combler le fossé entre les communautés afro-américaines 
et blanches en Amérique. 

Nous vivons une période de grands bouleversements aux États-Unis. L'élimination du fossé 
entre Noirs et Blancs est en cours. En tant que frère noir élevé en Amérique, le révérend Oliver 
connaît cette séparation mieux que quiconque, et il se sent appelé par Dieu à faire partie du 
processus de guérison. Il a élaboré et dirigé une série de tables rondes, de séminaires et de 
programmes sur la manière de guérir cette fracture afin que l'Amérique soit en mesure de 
parler au monde d'autres divisions.

La clarification de l'identité et du rôle des afro-américains est une tâche essentielle pour 
trouver la voie d'une harmonie raciale durable dans notre pays. Les afro-américains, qui sont 
venus en Amérique du Nord initialement en tant qu'esclaves, sont présents dans ce pays 
depuis ses débuts. Ils ne sont pas moins fondamentaux pour l'identité et l'histoire des États-
Unis que les immigrants européens blancs.

Dr Martin Luther King Jr. a donné des conseils à l'Amérique noire en déclarant : « Si vous 
protestez courageusement, mais avec dignité et amour chrétien, lorsque les livres d'histoire 
seront écrits dans les générations futures, les historiens devront s'arrêter et dire qu'il y a eu un 
grand peuple, un peuple noir qui a injecté un nouveau sens et une nouvelle dignité dans les 
veines de la civilisation. C'est un défi et notre immense responsabilité. »

Dr Jenkins est le président de la FPU Internationale.
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FPU Asie-Pacifique
Par Ek Nath Dhakal 

L
es Vrais Parents, cofondateurs de la Fédération pour la paix universelle, ont posé des 
bases solides dans la région Asie-Pacifique grâce à leurs visites répétées et à leurs 
innombrables investissements. Les trois derniers sommets à succès dans la région 
Asie-Pacifique (au Népal, au Cambodge et à Palau) ont attiré quarante-deux anciens et 

actuels chefs d'État et de gouvernement, ainsi que des premières dames et d’autres autorités 
gouvernementales. La Vraie Mère a fait preuve de dignité et d'honneur au plus haut niveau. 
Nous continuerons à ajouter de nouvelles briques pour achever la construction d'une région 
céleste unifiée sous la direction de son architecte, notre Vraie Mère. 

La région Asie-Pacifique abrite 60% de la population mondiale. Quelque 4,5 milliards de 
personnes y vivent. La région est composée de quarante nations ; nous avons 12 245 ambas-
sadeurs de paix représentant diverses sociétés asiatiques. La FPU-Asie Pacifique compte huit 
sous-régions (Asie du Sud, Inde, Asie du Sud-Est, Mékong, Chine, Asie centrale, Océanie et 
Pacifique central). Dans chacune de ces sous-régions, nous avons désigné des directeurs qui 
supervisent les activités de la FPU.  

La vision de la FPU Asie-Pacifique est de devenir la principale organisation de paix en 
Asie-Pacifique, comme l'ont envisagé nos Vrais Parents. Nos activités visent à contribuer à la 
construction de la paix, au développement du leadership, à la prospérité nationale et à la 
création de familles saines. L'unité absolue de notre équipe avec la Vraie Mère et le siège 
international fournit la force nécessaire pour accomplir nos objectifs régionaux. La FPU-Asie 
Pacifique a déjà proposé des co-présidents et des coordinateurs régionaux pour ses huit 
associations principales (CISP, IAFLP, AIPP, AIPD, IAAP, IAED, IMAP, IAACP).

En 2021, la FPU-Asie-Pacifique a organisé quatre séries de conférences internationales sur 
le leadership (ILC) axées sur la réunification pacifique de la péninsule coréenne. Ces confé-
rences ont attiré 13 200 participants de 45 pays inscrits en ligne, dont 208 experts et 18 
anciens et actuels chefs d'État et de gouvernement, ainsi que des premières dames, et plus 
d'un million de téléspectateurs sur Internet. 

La série d'ILC d'avril organisée par les différentes associations de la FPU a contribué à 
sensibiliser à la nécessité de la réunification de la Corée. Elle a réuni des experts et proposé 
des politiques appropriées pour la réunification de la Corée. La série d'ILC a également 
permis aux acteurs non étatiques et à la société civile de se concentrer sur la paix et la récon-
ciliation. Les participants ont débattu de divers aspects de la réunification de la Corée et ont 
soumis des contre-propositions fondées sur l'idéologie de paix Headwing des Vrais Parents. 

Au cours du premier semestre 2021, nous avons organisé huit événements (dont quatre 
virtuels) au Népal, en Inde, en Asie du Sud, en Asie du Sud-Est et en Océanie. 60 experts ont 
pris part à ces huit programmes. Au cours de la pandémie, la FPU a également honoré des 
professionnels de la santé au Népal et en Inde en tant que vaillants soldats sur la ligne de 
front, qui se sont sacrifiés dans la lutte contre le Covid-19. La FPU leur a remis des certificats 
d'ambassadeur de paix au nom de la Vraie Mère. L'un des points forts de nos webinaires a été 
la présence d'experts de la République populaire de Chine, en plus d'intervenants des pays 
du G20 comme l'Australie, l'Inde et l'Indonésie. Les participants ont été informés des contribu-
tions des Vrais Parents à la réunification pacifique de la péninsule coréenne.  

Khuon Sudary (à la droite de Dr Yun), 2e vice-présidente de l’Assemblée nationale du Cambodge, et son équipe posant 
pour une photo avec la délégation du siège international de la Fédération des familles conduite par Dr Yun Young-ho
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Plus de 500 million de vues
La meilleure façon de créer un environnement pour une Corée céleste unifiée est de suivre les 
enseignements des Vrais Parents. Au cours de l'année 2021, nous avons organisé dix confé-
rences sur le leadership en Asie-Pacifique (APLC) avec 500 jeunes étudiants diplômés de 37 
pays. Des éducateurs pour la paix, tels que Dr Robert Kittel et Mme Ursula McLackland, ont 
été les principaux enseignants. Les co-présidents régionaux de la FFPMU, Demian Dunkley et 
Mashaichi Hori, ont également apporté leur contribution. 

Nous avons maintenu le dialogue avec la RPDC (Corée du Nord) par le biais de leurs mis-
sions diplomatiques au Népal et au Cambodge. Les premiers ministres du Cambodge et du Sri 
Lanka et quatre anciens chefs d'État, dont ceux de l'Inde et du Pakistan, ont prononcé des 
discours liminaires au cours de la série de Rassemblements d'espoir. En outre, d’éminents 
chefs religieux, tels que Sri Sri Ravishankar, fondateur de « l'Art de Vivre » en Inde, Dr. 
Nasaruddin Umar, Grand Imam de la mosquée nationale Istiqlal de Jakarta, en Indonésie ; 
Samdech Dr. Khy Sovanratana, un éminent leader bouddhiste du Cambodge, étaient parmi les 
autres personnes qui se sont exprimées lors du Rassemblement d'espoir de la FPU. On estime 
que 500 millions de personnes ont suivi le Rassemblement d'espoir depuis les pays de la 
région Asie-Pacifique grâce à la diffusion en direct par une douzaine de chaînes de télévision.  

Une rencontre entre le premier ministre cambodgien et Dr Yun Young-ho a donné lieu à de 
nombreuses activités dans la région du Mékong en faveur de la réunification pacifique de la 
péninsule coréenne. La FPU Asie-Pacifique s'est également concentrée sur l'expansion du 
réseau Think Tank 2022 en signant des protocoles d'accord et en forgeant des partenariats 
avec divers groupes de réflexion de grande renommée. Nous avons coordonné la signature 
d'un protocole d'accord avec l'Asian Vision Institute, basé au Cambodge, ainsi qu'avec l'Indian 
Institute of Public Policy (IIPP), à Chennai. Nous discutons actuellement d'un partenariat avec 
le secrétariat du G7+ et éventuellement d'un protocole d'accord pour faire avancer le travail de 
Think Tank 2022 afin de contribuer à la réunification pacifique de la péninsule coréenne et à la 
paix mondiale. Nous sommes en contact avec dix autres groupes de réflexion dans divers 
pays, dont l'Australie, la Chine, l'Indonésie, la Thaïlande et les Philippines. Nous espérons 
réussir à établir des partenariats avec eux en 2022. 

La FPU-Asie Pacifique a organisé un programme virtuel intitulé « Honorer l'héritage de la 
paix », afin d'honorer et de se souvenir d'ambassadeurs de paix exemplaires qui sont 
décédés. Les gouvernements et les organisations de la société civile de la région Asie-
Pacifique reconnaissent de plus en plus la FPU. L'année dernière, la FPU, notamment l’AIPP, a 
été invitée à participer à la réunion de la coopération parlementaire Asie-Europe. La FPU a 
également été invitée par la Fondation indienne (le principal groupe de réflexion de l'Inde) et 
l'Université de Nalanda (la deuxième plus ancienne université du monde) à s'adresser à leurs 
importants groupes de travail. Nous sommes à l'avant-garde et nous nous adressons aux 
personnalités les plus importantes pour présenter les dernières activités de la Vraie Mère, 
notamment Think Tank 2022.

Le Forum Asie centrale de la FPU a coordonné une importante réunion intergouvernemen-
tale entre le ministre de l'environnement du Kirghizistan et un membre de la Diète japonaise. 
En outre, la FPU Asie centrale a organisé une conférence en ligne sur le thème « Sécurité 
eurasienne – la voie vers la compréhension mutuelle et la prospérité partagée ».   

Les points sensibles
La FPU-Philippines est l'une des sections les plus actives de la région et a mené avec succès 
diverses activités en faveur de la paix malgré la pandémie de COVID-19. Parmi les principales 
activités de la FPU-Philippines en 2021, citons le Philippine One Million Rally of Hope, un 
événement de dialogue interconfessionnel, la convention nationale de l’Association internatio-
nale des professeurs d’université pour la paix mondiale (PWPA), un séminaire en ligne sur 
l'hésitation des Philippins à se faire vacciner contre le COVID-19, un colloque de recherche 
collaborative de PWPA, une conférence des conseillers de Barangay et une conférence sur le 
leadership pour la paix à Llanera, entre autres. Au Myanmar, la FPU collabore avec l'Internatio-
nal Buddhist Education Center (IBEC) pour apporter un soutien humanitaire. La FPU-Malaisie 
a organisé des programmes interconfessionnels et un festival des couples mariés afin de 
promouvoir des familles saines et heureuses. 

La FPU est de plus en plus présente en Inde, la plus grande démocratie du monde. La série 
indienne de Think Tank 2022 de la FPU a été lancée en partenariat avec l'Indian Institute of 
Public Policy (IIPP). Trois collaborateurs exemplaires du cabinet du premier ministre Narendra 
Modi ont reçu le certificat d'ambassadeur de paix de la FPU. 

Cinquante personnes ont pris part au troisième d'une série de trois sommets sur l'éduca-
tion aux valeurs parrainés par la FPU-Australie et IAAP-Océanie. La FPU Nouvelle-Zélande a 
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organisé quatre séries de séminaires 
sur la paix et la bénédiction des fa-
milles. Dans le Pacifique central, la 
FPU collabore avec la plus grande 
organisation hindoue de Fidji et a 
mené un certain nombre d'activités de 
sensibilisation auprès des communau-
tés diplomatiques. Des nations insu-
laires telles que les îles Marshall, 
Vanuatu, les îles Salomon et la 
Papouasie-Nouvelle-Guinée ont mené 
des programmes avec des ambassa-
deurs de paix locaux. La FPU travaille 
avec le bureau du vice-président de la 
République de Palau pour promouvoir 

l'éducation du caractère.  
La FPU-Hong Kong et Chine a continué à établir de bonnes relations avec les politiciens et 

les principaux chefs religieux. Nous les avons fait participer à nos événements majeurs tels 
que les Rassemblements d'espoir et les Conférences internationales sur le leadership en tant 
que conférenciers. Nous avons invité des intellectuels chinois à présenter leurs points de vue 
lors de diverses conférences sur l'unification de la Corée.

La FPU Asie-Pacifique travaillera sans relâche à la création d'un environnement pacifique 
dans la région par le biais de la diplomatie de deuxième voie et des approches de la paix par 
le « pouvoir discret ».  Nous poursuivrons également les conférences sur le leadership en 
Asie-Pacifique afin d’enseigner les personnalités selon l'idéologie de paix des Vrais Parents. 
Nous sélectionnerons des pays potentiels pour accueillir des cérémonies de bénédiction au 
niveau continental et des sommets régionaux en partenariat avec les gouvernements. En 
outre, nous souhaitons accueillir l'assemblée générale des ambassadeurs de paix en 2022. De 
cette manière, un environnement solide sera mis en place pour établir une Asie-Pacifique 
céleste unifiée.

Mode opératoire
La FPU Asie-Pacifique atteint ses objectifs par l'éducation, la persuasion et le service. Notre 
approche est descendante. Nous enseignons un nombre important de personnes impor-
tantes pour en faire des ambassadeurs de paix modèles.  Nous persuadons tous les chefs 
d'État et de gouvernement de poursuivre un plus grand rêve. Nous servons nos communautés 
en suivant l'exemple des Vrais Parents qui vivent pour les autres. En suivant cette voie, nous 
créons un environnement approprié dans la région pour le renouveau et la restauration. 

La Vraie Mère a déclaré la création de l'Union de l’Asie-Pacifique (APU). Celle-ci peut être 
un espace de partage des meilleures pratiques des nations, d'encouragement de la crois-
sance économique, de promotion du tourisme et de transmission aux nations et aux régions 
d'un espoir renouvelé pour un monde unifié de paix. L'APU peut préparer cette région à 
devenir le leader du 21e siècle. Nous n'avons cessé de promouvoir cette vision clairvoyante 
auprès des États-nations et de la société civile.  

Nous explorerons les moyens de forger des partenariats avec les pays du G20 en invitant 
les chefs d'État et de gouvernement à participer à la série de sommets de la FPU, aux 
Rassemblements d'espoir et aux forums de Think Tank 2022, et nous les mettrons en contact 
avec la Vraie Mère afin de renforcer ses efforts pour construire une Corée et un monde cé-
lestes unifiés.

Les stratégies et projets de renouveau régional comprennent le renforcement des associa-
tions et initiatives de la FPU, la création de partenariats, les programmes d'éducation en ligne 
et l'utilisation des technologies de l'information pour notre base de données. Les principaux 
projets de la FPU Asie-Pacifique sont l'Union de l’Asie-Pacifique, Think Tank 2022, le Sommet 
Asie-Pacifique, les Rassemblements d'espoir, NEAPI, APLC, SAPI, les Forums d'Asie centrale, 
les Forums des ambassadeurs de paix, ACLC, PEACE ROAD, WANGO, RYS et le VIP Peace 
Club, entre autres. 

En conclusion, la FPU Asie-Pacifique mobilisera stratégiquement toutes ses associations 
principales, travaillera avec ses partenaires et contribuera à la réalisation d'un monde céleste 
unifié centré sur les nobles idéaux de nos cofondateurs. L'espoir est grand alors que nous 
allons de l'avant.

Ek Nath Dhakal est le président de la FPU Asie-Pacifique.

Dr Young-ho Yun, directeur général du siège international de la FFPMU, lors de sa rencontre avec le Premier 
ministre du Royaume du Cambodge, Samdech Hun Sen, au Palais de la Paix, à Phnom Penh 
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FPU Europe & Moyen-Orient

Conférences internationales sur le leadership

En avril, juin, juillet et août 2021, la FPU et ses associations principales ont organisé une série 
de conférences virtuelles sur la paix et la réunification de la péninsule coréenne, chacune 
abordant le thème sous un angle différent. La FPU Europe et Moyen-Orient a organisé un 

total de trente-quatre webinaires, suivis par des milliers de participants.  La Conférence internatio-
nale sur le leadership (ILC) d'avril s'est concentrée sur « les fondements d'un monde unifié ».    L'un 
des huit webinaires était organisé par le Conseil international au sommet pour la paix (CISP) et 
portait sur « les implications pour l'Europe ». Il était animé par Dr Werner Fasslabend, ancien 
ministre autrichien de la défense, et accueillait comme conférenciers principaux S.E.M. Kjell Magne 
Bondevik, ancien Premier ministre de la Norvège, S.E.M. Yves Leterme, ancien Premier ministre de 
Belgique, Dr Karin Kneissl, ancien ministre des affaires étrangères d'Autriche, et Dr Alexander 
Zhebin, de l'Institut d'études extrême-orientales de l'Académie des sciences de Russie.

Le premier des sept webinaires qui ont eu lieu au cours d’ILC de juin sur le thème « Paix et 
sécurité », avait pour conférencier principal le Major Général Patrick Gauchat, chef de la délégation 
suisse auprès de la Commission de surveillance des nations neutres (CSNN), qui a parlé de leur 
mission de maintien de la paix et du rôle des nations neutres.

ILC de juillet sur les « meilleures pratiques en matière de diplomatie de deuxième voie » a 
consisté en huit webinaires, dont l'un a été organisé par la Fédération des femmes (FFPM) et IAFLP 
(Association internationale des premières dames pour la paix), sur le thème « le pouvoir émergent 
de la diplomatie des femmes », avec comme principales conférencières Nayla Moawad, ancienne 
première dame et ancienne ministre des Affaires sociales du Liban, et Neziha Labidi, ancienne 
ministre des Femmes, de la Famille, de l'Enfance et des Personnes âgées de Tunisie. Une autre 
session organisée par IAYSP-EUME s'est interrogée sur le rôle des jeunes dans la contribution à la 
paix en Corée. 

ILC du mois d'août sur « le développement économique et les visions du monde », avait un 
webinaire co-organisé par la FPU Amérique du Nord sur le thème des « visions du monde concur-
rentes concernant la réunification de la Corée », avec des chercheurs et des journalistes comme 
intervenants. Une autre session s'est concentrée sur le « tunnel sous-marin Corée-Japon » et avait 
comme l'un des principaux intervenants le professeur Park Jin-hee, de l'Université maritime et 
océanique coréenne, en Corée du Sud.

Conférence sur le leadership dans les Balkans (Du 20 au 21 novembre, 
Tirana, Albanie)

Lors de la conférence sur le leadership dans les Balkans qui s'est tenue les 20 et 21 novembre 
à Tirana, la FPU-EUME et le Club Podgorica, une organisation fondée en 2019 par d'anciens 
chefs d’État et de gouvernement des États de la région de l'Europe du Sud-Est, ont signé un 

protocole de coopération. Six anciens chefs d'État et de gouvernement et 120 ambassadeurs de 
paix de la région des Balkans ont participé à la conférence, tout comme les représentants de la 
FPU de 25 nations, qui ont également assisté à l'inauguration de l'ambassade de paix des Balkans.

Accords d'Abraham

La FPU a organisé une série de webinaires sur les accords d'Abraham avec un panel distingué 
de leaders mondiaux. Ce récent accord conclu sous l'égide des États-Unis entre Israël, 
Bahreïn et les Émirats arabes unis, rejoints ensuite par le Soudan et le Maroc, représente un 

moment historique d'espoir au Moyen-Orient. Le premier webinaire a eu lieu le 14 janvier 2021, 
avec d'anciens chefs d'État du Moyen-Orient, des États-Unis et d'Europe. Le deuxième webinaire, 
le 25 février 2021, a été organisé avec des parlementaires afin d'inclure les perspectives de toutes 
les principales parties prenantes aux accords d'Abraham. Le troisième webinaire du 15 avril 2021, 
organisé par les branches Europe et Moyen-Orient de la FPU et son Association internationale des 
parlementaires pour la paix (AIPP), a réuni des experts du Maroc, d'Israël, des États-Unis et d'Eu-
rope pour discuter de l'accord tripartite du Maroc. Le quatrième webinaire, qui s'est tenu le 8 juillet 
2021, sur le thème « le rôle des leaders religieux dans les processus de paix », a été organisé 
conjointement par les branches Europe-Moyen-Orient et Amérique du Nord de la FPU et son 
Association interreligieuse pour la paix et le développement (AIPD).
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FPU Amérique Centrale & Caraïbes

FPU Amérique Centrale & Caraïbes 

C
haque jour, les présidents, les directeurs, les leaders nationaux, les familles bénies, 
les autres membres et les invités spéciaux de notre région se réunissent à 5 heures 
du matin via la plateforme Zoom pour notre dévotion matinale de hoondokhae. Plus 
de trois cents membres étudient, partagent des témoignages et des rapports 

d'activités et élaborent des stratégies pour que la région et chaque nation réunissent dans la 
mission d'offrir la victoire aux Vrais Parents. Nous avons lu deux fois l'autobiographie de la 
Vraie Mère et avons commencé à lire l'autobiographie du Père. 

République Dominicaine

Rencontre avec l'ancien président Hipolito Mejia

Le 31 août 2021, nous avons eu une réunion privée avec l'ancien président Hipolito Mejia 
Dominguez (2000-2004). Il connaît très bien notre travail et a accepté de soutenir notre action 
en faveur des valeurs familiales. Il s'est même porté volontaire pour enregistrer un message de 
paix sur la famille. Nous attendons une bonne occasion pour bien utiliser ce message. M. 
Mejia nous a reçus dans sa résidence privée près de la capitale, Saint-Domingue.

Célébration de la Journée internationale de la paix

Le 29 septembre 2021, nous avons célébré la Journée internationale de la paix avec trente 
ambassadeurs de paix, qui ont remercié Mère Moon pour ses efforts en vue d'unir les deux 
Corées et d'établir la paix dans le monde. Cesar Regalado, notre secrétaire général de la FPU, 
a conduit l'événement, auquel ont participé le général Ivan Candelier, son épouse et plusieurs 
jeunes ambassadeurs de paix.

A leadership and good character seminar

This seminar was held at the Armonia y Paz [Harmony and Peace] Farm in Bonao, November 
5–7, with the participation of seventy young people and the special presence of Rev. Sang-
suek Kim and Dr. Chang-shik Yang. Through this seminar we are preparing the future leaders 
of our region.

PEACE ROAD 2021

Le 7 novembre 2021, dans les villes de Juan Adrian, Piedra Blanca et Bonao, nous avons 
organisé l’édition 2021 de PEACE ROAD, avec la participation de quatre-vingts cyclistes, qui 
ont parcouru deux cents kilomètres pour la paix. Ils étaint soutenus par les maires, Eduardo 
Cruz, de Juan Adrian, et Radhames Contreras, de Piedra Blanca, ainsi que le révérend Kim 
Sang-seok, de notre région et Dr Yang Chang-shik, du siège continental de l'Amérique latine. 
Les coureurs ont été escortés par les pompiers, la police nationale, la police municipale et 
d'autres institutions communautaires à travers les villes environnantes. Des médailles de 
reconnaissance ont été remises aux participants exceptionnels.

La vie à CARP pendant sept jours

Ce programme de formation a eu lieu du 3 au 10 septembre au siège de Saint-Domingue et au 
bureau central de Santiago. Il s'agit d'un programme par lequel des jeunes qui ont étudié le 
Principe divin en profondeur viennent vivre avec nous pour apprendre à pratiquer une vie de 
service aux autres et de dévotion spirituelle au ciel.
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Cuba

Vide-greniers mensuels (Collecte de fonds)

Au centre du siège de Cuba à Miami, en Floride, nous organisons des vide-greniers. Nous 
collectons des fonds pour envoyer des médicaments et de la nourriture aux habitants les plus 
démunis des villages cubains.  Les membres de Miami se réunissent toutes les deux se-
maines pour collecter des vêtements, des articles ménagers et des articles vendables, qui 
sont ensuite proposés lors du vide-grenier, ce qui permet de collecter des fonds. Tout en 
collectant des fonds de cette manière, les membres essaient également de témoigner.

Haïti

Journée internationale de l'alphabétisation

À Haïti, chaque 8 septembre, nous célébrons la « Journée internationale de l'alphabétisation » 
avec un programme qui sert à enseigner la lecture et l'écriture aux adultes qui n'ont pas eu 
l'occasion d'aller à l'école dans leur jeunesse. Le programme est également un moyen d'ins-
crire des jeunes dans un institut de langue parrainé par la Fédération des femmes afin d'éviter 
que ces jeunes ne deviennent des adultes analphabètes. Vingt ambassadeurs de paix ont 
participé à l'événement.

Trinité-et-Tobago 

Séminaire Cheonbo

Malgré les difficultés rencontrées par ce pays, l'église a organisé un séminaire Cheonbo pour 
sept familles le 5 septembre 2021. Les familles bénies qui ont participé étaient reconnais-
santes de l'occasion qui leur était donnée de bénir leurs ancêtres et de contribuer ainsi à 
l'amélioration de leur pays.

Mexique

Rencontre avec des autorités gouvernementales

Le 1er septembre 2021 était la journée de présentation du gouvernement fédéral. Nous avons 
rendu visite aux politiciens nouvellement élus du parti de gauche – les députés de la munici-
palité de Tlalpan, à Mexico. Le leader national de notre Fédération des familles, Juan Deara, a 
présenté un résumé des activités que nous avons développées au sein de la Fédération pour 
la paix universelle et a offert son temps pour travailler ensemble sur de futures activités avec 
les familles et les jeunes avec le soutien des autorités gouvernementales.

Une interview télévisée

Le 7 octobre 2021, à Mexico, le révérend Hong Dae-hee, Victor Castillo, notre secrétaire 
général de la FPU, et Juan Deara, leader national du Mexique, ont été interviewés à la télévi-
sion. Ils ont parlé de la vision des Vrais Parents, qui est le chemin vers la paix mondiale. Le 
révérend Hong a souligné les efforts des Vrais Parents pour réaliser l'unification de la Corée du 
Nord et de la Corée du Sud.   
  
Prendre soin d'un ambassadeur de la paix

Jorge Dominguez a été nommé il y a six mois ambassadeur de paix. Il a ouvert un cabinet 
d'avocats et a invité la Fédération pour la paix universelle à l'inauguration. Un de nos membres 
nous a représentés et a remis un panier de fleurs. 



36      True Peace

Nicaragua

Conférences internationales sur le leadership (ILC) 2021

Le 16 août 2021, notre région a organisé une conférence sur « L'influence de la réunification 
pacifique de la péninsule coréenne sur la paix et la sécurité mondiales, la diplomatie et le 
développement économique ». Dr. José Antonio Alvarado, ancien ministre de l'éducation, de la 
culture et des sports du Nicaragua, y a participé en tant que représentant officiel de son pays.

Webinaires de la FPU

En collaboration avec le bureau régional de la FPU, nous avons inauguré l'Association interna-
tionale des intellectuels pour la paix (IAAP) le 26 octobre 2021. D'autres organisations provi-
dentielles nous ont apporté leur soutien en temps voulu, ce qui a grandement contribué au 
succès de l'événement. Une centaine d'invités ont assisté à la rencontre via Zoom et une 
vingtaine de personnes y ont participé en personne. 

Conférences sur l'éducation du caractère

En collaboration avec le recteur de l'Université des Sciences Commerciales, Ivania Toruño, 
nous avons organicé, via Zoom, des conférences éducatives d'un type destiné aux étudiants 
et aux professeurs de l'université et à d'autres invités. Nous avons organisé une conférence 
une fois par mois, à partir de mai 2021.

Diffusion des Rassemblements d’espoir

La chaîne de télévision VOS TV a diffusé les Rassemblements d’espoir. Avant chaque évène-
ment, ils ont interviewé un représentant de la FPU au Nicaragua. Les Rassemblements d’es-
poir ont été suivis par plus de 2,3 millions de personnes. En plus de faire la publicité des 
Rassemblements d’espoir par le biais du journal télévisé de la chaîne, nous l'avons également 
fait via Facebook, YouTube et Twitter.

Activités d’IAYSP Remise de la médaille du « Jeune Héros »

Le 27 septembre 2021, IAYSP-Nicaragua a décerné la médaille du « Jeune Héros » à Oscar 
Ruiz, un jeune homme formé en biotechnologie industrielle, qui a créé une bactérie capable de 
dégrader l'arsenic mortel, présent dans l'eau. Grâce à sa création, des milliers voire des mil-
lions de personnes au Nicaragua et dans le monde pourront avoir accès à une eau parfaite-
ment potable.

Peace Designer and S!nergy

Après nous être alliés à l'Université polytechnique du Nicaragua, nous avons organisé les 4 et 
5 juin 2021, l'un des événements Peace Designer les plus importants et les plus reconnus. Il a 
attiré 146 étudiants qui ont développé dix projets. Ce programme est un moyen pour IAYSP de 
motiver les jeunes à travailler activement à la construction de la paix.  

Costa Rica

En mars 2021, nous avons commencé un projet appelé Festival communautaire des familles, 
que nous avons organisé une fois par mois au centre de la FFPMU-Costa Rica avec plus de 
cent participants à chaque fois. Après une conférence sur la valeur du mariage, nous avons 
donné du vin sacré aux couples participants. Ensuite, nous avons eu des présentations de 
chants et de danses et une session d'origami. Des entrepreneurs de la communauté ont 
présenté leurs produits et nous avions préparé une zone où les enfants pouvaient jouer.  

Le 9 octobre 2021, les familles bénies et les membres en général ont participé à un festival 
Cheonbo. Treize couples bénis ont été intronisés Cheonbo, des trésors célestes. Nous avons 
organisé un séminaire virtuel sur le Principe divin le dimanche 21 novembre 2021 depuis le 
centre de la FFPMU-Costa Rica, qui a attiré vingt-deux participants, dont neuf assistaient 
pour la première fois.
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FPU-Amérique du Sud
Par Shin Dong-mo

A
près le Jour de la Fondation et la proclamation de la 
victoire de la Vision 2020, nous avons entamé le 
deuxième cours cosmique de Canaan de sept ans 
pour l'établissement ferme de Cheon Il Guk. Le 8 mai 

2020, lors du rassemblement spécial célébrant le soixantième 
anniversaire du Mariage saint des Vrais Parents, la Vraie Mère a 
proclamé la Vision 2027 et l'ère de l'établissement d'un monde 
céleste unifié au sein de la Sainte communauté du Parent 
céleste. Ainsi, centrés sur la Sainte communauté du Parent 
céleste, la FFPMU et la FPU ne feront plus qu'un, afin que 
l'humanité puisse servir et honorer son parent originel en tant 
qu’une seule grande famille et réaliser un monde d'interdépen-
dance, de prospérité mutuelle et de valeurs universelles, qui est 
le rêve du Parent céleste. Elle a solennellement déclaré une voie 
céleste pour réussir à réaliser un monde unifié céleste.   

Avec cette vision 2027 au centre, la FPU-Amérique du Sud a 
élaboré une stratégie de paix, afin que toutes les activités des organisations providentielles 
telles que la FFPMU, la FFPM, IAYSP, Tong-Il Moo-do, et autres, puissent s’orienter vers un 
même objectif. Les personnes impliquées dans les six piliers de la FPU ont travaillé toute 
l'année pour s'assurer qu'elles sont bien organisées et établies aux niveaux continental, sous 
régional et national.

En particulier, la FPU-Amérique du Sud envisage comme l’une de ses principales activités 
le renforcement du noyau de la base VIP à travers la formation des ambassadeurs de paix. 
Nous leur enseignons les idées fondamentales des fondateurs [de la FPU]. Même si nous 
vivons une pandémie, nous nous efforçons de progresser en les mettant en relation avec des 
VVIP, des justes préparés par le ciel, par le biais des sommets continentaux.

Dans le cadre du deuxième cours de sept ans de Canaan pour l'établissement de Cheon Il 
Guk, en 2021, en coopération avec le siège international de la FFPMU, nous avions comme 
objectif stratégique de tenir des activités dans le cadre de la réalisation d'une Corée céleste 
unifiée jusqu'au début de 2022. À cette fin, la FPU-Amérique du Sud s'est particulièrement 
concentrée sur quatre points clés.

Premièrement, nous avons organisé continuellement des événements de diverses am-
pleurs pour célébrer les journées internationales des Nations unies. La FPU jouit du statut 
consultatif général au sein de l'ONU et se trouve dans la position d'une ONG de premier plan 
des Nations Unies. Les diverses activités de l'ONU ont non seulement consolidé notre posi-
tion, mais aussi, en tant que « Parent céleste de l'ONU », nous avons travaillé dans l'optique de 
sauver le monde. Chaque pays d'Amérique du Sud a continué à étendre sa bonne influence et 
à avancer selon la volonté du Parent céleste.  L'Argentine est l'un des pays les plus actifs. En 
outre, de nombreux pays, dont le Pérou, l'Équateur et la Bolivie, qui ont également organisé 
des événements de l'ONU durant la pandémie de COVID-19, continuent à travailler dur.  

Deuxièmement, nous continuons à organiser des activités communautaires, telles que des 
services sociaux et des projets environnementaux. Actuellement, nous avons plus de quatre 
mille ambassadeurs de paix clés dans douze pays d'Amérique latine. Ils ont développé des 
activités, y compris des projets de services sociaux. Ils ont poursuivi leurs efforts sans inter-
ruption pendant cette pandémie de COVID-19. Dans de nombreux pays, comme le Brésil, le 
Paraguay et le Pérou, les membres de la Fédération des familles ont travaillé d'arrache-pied 
avec les ambassadeurs de paix pour fournir une aide alimentaire, un soutien médical et une 
assistance bénévole aux personnes défavorisées sur le plan socio-économique. 

Troisièmement, nous utilisons activement les médias de masse et les réseaux sociaux pour 
mettre les gens en contact avec des programmes éducatifs. Avec la pandémie de Covid-19, la 
sensibilisation en ligne a été adoptée en lieu et place des interactions en face à face ou des 
réunions de groupe, et ces réunions et événements à but éducatif sont déjà activement menés 
dans toute l'Amérique du Sud. Certains pays en particulier font bon usage de la radio, de la 
télévision et des réseaux sociaux tels que Facebook et YouTube. En outre, nous coopérons 
activement avec des magazines et des sociétés de médias liés aux ambassadeurs de paix 

Photo de groupe des participants à un évènement de l’Association internationale des 
parlementaires pour la paix en Bolivie (le président de la FPU-Amérique du Sud, M. Shin 
Dong-mo, se tient debout au centre.)
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afin de promouvoir naturellement les enseignements des Vrais Parents, d'informer les autres 
de nos activités et d'éduquer le public par l'utilisation de matériel vidéo.

 En particulier, les Rassemblements d'espoir et les Forums de Think Tank 2022, qui ont eu 
lieu jusqu'à présent, ont donné un immense espoir de réussite dans les stratégies médiatiques 
dans toute l'Amérique du Sud. La Bolivie est un pays à l'histoire douloureuse où, jusqu'à 
récemment, d'importants dirigeants d'église étaient emprisonnés sans preuve de leur culpabi-
lité, simplement en tant qu'actes de persécution. Ces jours-ci, cependant, des chaînes de 
télévision diffusent occasionnellement nos programmes et événements en direct. 

Quatrièmement, nous continuons à nommer des ambassadeurs de paix par le biais de 
canaux en ligne et hors ligne. Ils sont ainsi reliés aux six associations principales de la FPU. 
Nous développons continuellement du matériel pédagogique en ligne et hors ligne. En parti-
culier, dans le cadre du mouvement visant à obtenir 100 000 membres d’IAYSP dans chaque 
pays d'Amérique du Sud, IAYSP et la FFPM ont nommé de jeunes ambassadeurs de paix. 
Ceux-ci ont entrepris d'enseigner les autres, en ligne et hors ligne, l'idéologie des Vrais 
Parents axée sur le Principe divin, afin d'accroître la vertu au sein de la population. 

En plus de ces activités en cours, nous nous concentrerons sur le mouvement vers la paix 
dans la péninsule coréenne, centré sur la vision d'une Corée céleste unifiée. La Colombie est 
l'un des seize pays (parmi les vingt pays d'Amérique du Sud) à avoir participé directement à la 
guerre de Corée. Le Suriname a également participé à la guerre en tant que colonie néerlan-
daise. À l'exception de la Guyane, qui était une colonie britannique pendant la guerre de 
Corée, étonnamment, tous les pays d'Amérique du Sud ont participé directement ou 
indirectement.  

Travailler à la réunification de la Corée 
Sur cette base, en 2021, le mouvement pour la paix dans la péninsule coréenne s'est concen-
tré sur les domaines suivants : Premièrement, pour THINK TANK 2022, nous avons identifié et 
cherché à impliquer 120 experts sud-américains dans les domaines de la paix et de l'unifica-
tion. En outre, nous avons élaboré une stratégie pour les personnalités éminentes et d’anciens 
et actuels dirigeants en fonction de la situation de chaque pays. Ce travail a progressé de 
manière constante. Plus précisément, les VVIP d'Amérique du Sud ont manifesté leur soutien 
à une Corée céleste unifiée, ainsi qu'à des stratégies visant à restaurer un tiers des pays 
d'Amérique du Sud. À long terme, nous travaillons à les relier au sommet continental 
sud-américain.

Deuxièmement, avec les membres de THINK TANK 2022, le siège international de la 
FFPMU, sur le thème « Paix dans la péninsule coréenne », a organisé un Rassemblement 
d'espoir avec les principaux VVIP. Au cours du premier trimestre de l'année, nous avons 
organisé un webinaire ILC (Conférence internationale sur le leadership) sur le thème d'une 
Corée céleste unifiée, une fois en février et deux fois en mars. Nous avions invité des person-
nalités de premier plan et des ambassadeurs de paix, qui ont ensuite participé à des activités 
telles que les Rassemblements d'espoir et les forums de Think Tank 2022. 

Troisièmement, à partir du deuxième trimestre de l'année, nous avons mené à bien le projet 
PEACE ROAD sur le thème d'une Corée céleste unifiée. Nous avons fait tout ce qui était 
possible pendant la pandémie. Comme elle perdure, nous avons organisé des événements 
virtuels en ligne sur PEACE ROAD pour aider à l'établir comme un événement qui nous relie à 
la péninsule coréenne, tout en informant les gens sur nos diverses activités. L'Argentine et le 
Paraguay, en particulier, ont mené des activités exemplaires. 

Cette année (2021), qui marque le trentième anniversaire de la visite des Vrais Parents en 
Corée du Nord, nous avons effectué une progression considérable vers le Sommet sur la paix 
dans la péninsule coréenne, auquel assisteront les dirigeants du monde entier. Nous conclu-
rons avec succès des événements tels que le forum de THINK TANK 2022, que nous organi-
serons au niveau régional, ainsi que des événements organisés sous différents thèmes en 
fonction de la situation en Corée.  

   L'Amérique du Sud est un lieu où les Vrais Parents ont investi tout leur cœur et leur amour 
pendant une longue période. Avec les Vrais Parents dans nos cœurs, les nombreuses restric-
tions causées par la pandémie de COVID-19 ne sont que de nouveaux défis et une source de 
nouvelles opportunités qui inspirent l'espoir. Dans cette ère de grands changements providen-
tiels, nous travaillerons dur avec un cœur de piété filiale jusqu'au jour où nous recevrons 
pleinement les directives du Ciel avec un cœur humble et offrirons en toute sécurité la victoire 
de l'établissement du Cheon Il Guk cosmique.

Shin Dong-mo est le président de la FPU-Amérique du Sud. 
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FPU-Afrique

Graines d'amour plantées au Niger
Par Kathy Ridney

A
lors que nous nous préparions à quitter Abuja, au Nigeria, pour Niamey, au Niger, je savais 
qu'il s'agirait d'un voyage de retour dans la ville et le pays historiques qui ont accueilli la Fille 
unique de Dieu lors d'un sommet victorieux et d'une cérémonie de bénédiction en novembre 
2019, au milieu du désert du Sahara. Alors que notre avion approchait de l'aéroport du Niger, 

les souvenirs de ces moments de novembre 2019, où l'avion de la Vraie Mère atterrissait à Niamey, ont 
commencé à affluer dans mon esprit. J'étais submergée par tous ces souvenirs incroyables alors que 
notre avion faisait son approche.

J'étais excitée de revenir au Niger et de revivre ces moments historiques alors que la nation se 
préparait à marquer la toute première transition d'un président démocratiquement élu, Mahammadou 
Issoufou, à un nouveau président démocratiquement élu, Mohamed Bazoum. Le gouvernement du Niger 
avait préparé une voiture VIP pour nous accueillir et nous conduire au salon ministériel VIP. De là, nous 
nous sommes rendus à l'hôtel Radisson et avons rapidement changé de vêtements pour assister, à 
l'invitation du gouvernement nigérien, au dîner pré-événement offert par le président Issoufou. Une fois 
de plus, je me suis souvenue du dîner que le président Issoufou avait offert lors de l'arrivée de la Vraie 
Mère à Niamey en 2019. Douze chefs d'État étaient venus pour l'inauguration. Huit officiels sont venus 
représenter les chefs d'État et dix-huit anciens chefs d'État sont venus. 

Le lendemain, nous avons pu voyager assez facilement malgré l'énorme foule car nous avions une 
voiture et un chauffeur du gouvernement. À l'entrée du hall, des employés du gouvernement ont vérifié 
l'invitation de chacun et ont guidé chaque délégation vers la place qui lui était réservée. Nous avons été 
guidés vers le deuxième étage du hall avec toutes les autres ONG. Soudain, quelqu'un a crié : « Ne vous 
arrêtez pas ! S'il vous plaît, venez par ici. » C'était le ministre Mohamed Saidil Moctar, conseiller spécial 
du président Issoufou et ministre du gouvernement avec lequel notre équipe de la FPU a travaillé quoti-
diennement pour préparer la venue de la Vraie Mère au Niger et pendant toute la durée du sommet et de 
la cérémonie de bénédiction. Il nous a immédiatement pris par la main et nous a amenés aux sièges qu'il 
avait réservés pour la délégation de la FPU, des sièges réservés aux anciens chefs d'Etat. À mes côtés 
étaient assis le président Olusegun Obasanjo, deux fois présidents du Nigeria, et l'ancien président 
Nicéphore Soglo, de la République du Bénin.  

J'ai entendu dire que le ministre Moctar a joué un rôle clé dans la préparation de cette investiture, tout 
comme il l'avait fait pour notre sommet. Le gouvernement du Niger a fait appel à une société d'événe-
mentiel française pour l'aider dans les préparatifs. Cependant, le ministre Moctar a dit à cette société 
d'événementiel que la façon dont ils organisaient n'était pas correcte, qu'il avait appris des meilleurs 
parmi les meilleurs lors du sommet de la Vraie Mère à Niamey. Il leur a dit qu'une équipe de Coréens 
formés par la Vraie Mère était venue et que leur organisation était parfaite, et que cette société d'événe-
mentiel devrait donc l'écouter.

L'événement a commencé et c'était extrêmement émouvant. Aucun chef d'État du Niger n'avait 
jamais cédé volontairement sa place à un président nouvellement élu. Le président Issoufou avait 
annoncé au début de son mandat qu'il ne resterait jamais plus longtemps que sa mission. Il a tenu cette 
promesse. Tout le Niger doutait de sa véracité. Mais il était absolument déterminé. Il voulait que le Niger 
soit un exemple pour les autres nations africaines de la démocratie en action, refusant la dictature. Tous 
les yeux de l'Afrique de l'Ouest étaient tournés vers le Niger. 

Le président sortant est monté sur scène, suivi du nouveau président. Mahamadou Issoufou a 
ensuite accompli ses devoirs constitutionnels et est allé s'asseoir dans le public pendant que le nouveau 
président prêtait serment. Deux chefs religieux en tenue traditionnelle, à l'attitude pieuse et sérieuse, ont 
apporté avec amour un bel exemplaire du Coran sur le podium et l'y ont placé avec un soin particulier. Ils 
ont ensuite appelé Mohamed Bazoum sur le podium pour la cérémonie de prestation de serment. 
Lorsque Bazoum s'est tenu sur le podium, il a levé la main pour la placer sur le Coran et l'a délicatement 
posée. À ce moment-là, de tout leur cœur, l'ensemble de l'assistance de trois mille personnes a crié 
« Allah O Ackbar ! » (« Dieu est grand ! ») Le nouveau président a ensuite prêté le serment constitutionnel. 
J'ai pleuré en sentant la présence de notre Parent céleste dans cette salle alors que tout le monde se 
tenait debout pour professer sa loyauté à Dieu.

Après les formalités, le président Bazoum a prononcé son discours d'investiture. Il a témoigné des 
trente années pendant lesquelles il a travaillé main dans la main avec le président Issoufou, luttant pour 



40      True Peace

mettre fin à la violence et aux coups d'État dans la nation, afin d'apporter la paix pour que le Niger 
puisse prospérer. Pendant son incroyable discours, l'énorme écran au milieu de la scène a montré le 
président Issoufou assis avec tant de dignité, les larmes aux yeux tout le temps. Chaque fois qu'ils ont 
montré son image, tout le monde a applaudi !  C'était tellement émouvant. Il a ensuite témoigné que son 
rêve pouvait enfin se réaliser grâce à cette transition pacifique d'un chef d'État à un autre.

J'aurais aimé que tu puisses faire l'expérience directe, Mère bien-aimée, de l'amour qui vit au Niger 
pour toi et de l'épanouissement des graines que tu y as plantées au fur et à mesure que la providence 
avance ! 

Kathy Rigney est la présidente de la FPU-Afrique.

Exprimer l’Amour de la Vraie Mère 
aux Nations Africaines

Par Paterne Zinsou 

J
e remercie notre Vraie Mère pour la grâce et l'opportunité de visiter deux nations de 
Cheon Il Guk qui portent l'espoir et l'amour vrai de la Fille unique de notre Parent 
Céleste : le Gabon et Sao Tomé-et-Principe. Le cœur de notre bien-aimée Vraie Mère 
est profondément enraciné dans ces nations au point que la vision de la « Mère de la 

paix » a donné un grand espoir aux dirigeants de ces nations.
 

Gabon (24 et 25 mars 2021) 
Le passage d'une journée à Libreville, la capitale du Gabon, m'a permis de rencontrer le 
vice-président de l'Assemblée nationale qui a été ministre du gouvernement gabonais et 
ministre délégué auprès de l'actuel premier ministre. Une conférence de l'AIPP fait partie de 
leurs projets futurs. Le vice-président a exprimé son plein attachement et son souhait de 
participer aux Rassemblements d'espoir. Il m'a demandé de lui envoyer un dossier d'invitation 
pour l'actuel premier ministre du Gabon. Ce sera une bonne chose pour les futurs 
Rassemblements d’espoir.

Sao Tomé-et-Principe (Du 25 au 28 mars)
J'ai rencontré Maria das Neves, deux fois Première ministre de Sao Tomé-et-Principe, le jour 
de mon arrivée à Sao Tomé, avant qu'elle ne se rende tôt le lendemain matin à Principe pour 
tenir un séminaire parlementaire centré sur le budget et l'économie nationale. Elle était si 
heureuse de recevoir des fleurs et un cadeau de la part de la Vraie Mère. Elle était émerveillée 
par la considération et la bénédiction de la Vraie Mère. Elle envoie ses plus chaleureuses 
salutations et son amour à la Vraie Mère, ainsi qu'au Dr Yun.

J'ai également rencontré le Dr Delfim Santiago das Neves, président de l'Assemblée natio-
nale de Sao Tomé-et-Principe depuis 2018. Il a reçu les bouquets de fleurs et le cadeau de la 
Vraie Mère avec beaucoup de gratitude. Il remercie la Vraie Mère, Dr Yun et la FPU pour cela. 
Il a renouvelé son attachement à la FPU et est disponible pour soutenir les activités de Mère 
Moon à Sao Tomé. Delfim das Neves a fait venir un photographe de l'Assemblée nationale 
pour prendre une photo de lui recevant les fleurs et le cadeau.

J'ai rencontré le commandant du corps des pompiers de Sao Tomé. Il a invité les chefs de 
cette division de l'armée à m'accueillir et à participer aux discussions. Le commandant natio-
nal, Felisberto Bragança Dias, au nom du groupe de pompiers, a sincèrement remercié la 
Vraie Mère pour le don d'un camion de pompiers. La qualité et les performances du camion 
ont pleinement répondu à leurs attentes, a-t-il déclaré. En raison de la pandémie, les ingé-
nieurs coréens n'ont pas pu faire le voyage comme souhaité. Le commandant a dit qu'il avait 
fait plusieurs recherches sur Internet pour étudier la fonctionnalité de la marque coréenne par 
rapport à plusieurs marques dont dispose la société. Le camion fonctionne correctement. 

Il a promis d'écrire officiellement pour exprimer leurs remerciements et leur satisfaction. 
Ensuite, nous sommes allés voir le camion de pompiers. Le commandant attend toute période 
suggérée par les experts et ingénieurs coréens pour la formation et les explications complé-
mentaires. Si cela n'est pas possible en personne, la formation peut se faire virtuellement par 
le biais de Zoom.

Dr Zinsou est le vice-président de la FPU-Afrique.
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D epuis 2006, je connais 
le grand maître Fabio 
Pérez, un pratiquant 
d’art martial qui a 

formé des milliers de jeunes au 
Panama par foi, amour et patrio-
tisme. Lorsque je lui ai enseigné 
le Principe divin, il était stupéfait, 
étonné par la clarté de son 
contenu. Il a rapidement fait venir 
deux cents ceintures noires de 
son organisation pour écouter les 
conférences. Enfin, lui et cin-
quante couples ont reçu la béné-
diction en mariage des Vrais 
Parents et ont passé toutes les 
étapes s’y attachant. L'école Hisao 
Lee compte quatorze clubs avec 
leurs enseignants respectifs, dont 
le club Tong-Il Moo-do, avec 
trente-trois ceintures noires. 
Maître Fabio m'a demandé s'il 
pouvait rapporter cette recon-
naissance aux représentants 
coréens d'Amérique centrale et 
surtout à la Vraie Mère. 

Objectif atteint 
L'organisation panaméenne d'arts 
martiaux appelée l'école Hisao 
Lee est sur le point d'avoir cin-
quante ans. Soke Fabio Pérez 
dirige l'organisation, que le 

président du Panama, Don Nico 
Cortizo, a récemment reconnue 
pour leur grand travail d'embal-
lage de nourriture à expédier 
dans tout le pays pendant la 
pandémie en 2020 et 2021. Aucun 
des quatre cents volontaires 
d'Hisao Lee qui ont participé à 
cette tâche n'a été infecté par la 
COVID-19 ou toute autre 
maladie. Ils ont continué à res-
pecter le protocole, à travailler 
dur et à boire du yerba mate avec 
des algues micro chlorella, ce qui 
les a maintenus en bonne santé.

Un peu d'histoire
En 2006, lors d'un tournoi aux 
Philippines, Soke Fabio Pérez est 
entré en contact avec moi, qui 
suis responsable du style Tong-Il 
Moo-do dans toute l'Amérique 
latine depuis 2001. À cette occa-
sion, Soke Pérez a étudié en 
profondeur la pensée de l'Unifi-
cation. À son retour dans son 
pays, il a réuni les huit maîtres les 
plus proches pour en écouter le 
contenu. Plus tard, le programme 
s’est étendu à deux cents cein-
tures noires, et finalement, cin-
quante familles ont reçu la béné-
diction en mariage et ont effectué 

toutes les démarches 
correspondantes.

Très jeune, Soke Fabio Pérez a 
rencontré un maître de karaté et 
un maître de kung-fu, qui lui ont 
enseigné leurs styles dans un 
esprit pacifique. Il a reçu l'illumi-
nation que son école serait com-
posée d'hommes et de femmes de 
lumière ou de guerriers de la 
lumière, appelés sung shi da. Ces 
maîtres ont dit aux autres qu'ils 
devaient se préparer car, dans le 
futur, d'autres hommes et 
femmes de lumière viendraient 
de l'Est et qu'ils devraient s'unir à 
eux pour le bien de Dieu et de 
l'humanité.

Il convient de noter que l'école 
Hisao Lee, tout au long de son 
histoire, n'a pas permis aux 
maîtres d'autres arts de donner 
des cours à ses étudiants. 
Cependant, elle a ouvert grande-
ment ses portes à l'enseignement 
du Tong-il Moo-do.

Les « gardiens du pays »
L'Académie Hisao Lee est essen-
tiellement un groupe hautement 
discipliné et spirituel. Tout le 
Panama parle d'eux. Ses 3 500 
membres sont considérés comme 
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les « gardiens du pays ». Quatre cents 
de leurs instructeurs font partie de la 
Force nationale de défense civile, qui 
intervient en cas de catastrophe 
survenant dans le pays. Le groupe est 
constamment en mouvement.

Il est intéressant de noter que le 
groupe est composé de nombreux 
professionnels, des jeunes qui, dans le 
passé, n'avaient pas un avenir clair en 
raison de la pauvreté ou de la perte de 
membres de leurs familles. Soke Fabio 
les a invités dans son académie, les a 
formés à se concentrer sur les valeurs 
et ils sont devenus de grands 
professionnels.

Le ministère du développement 
social, en présence du président du 
Panama, Don Nito Cortijo, a rendu 
hommage aux bénévoles du pays, 
soulignant l'énorme valeur de leurs 
contributions pour transformer et 
améliorer les vies. Le gouvernement 
soutient et soutiendra toujours leurs 
efforts, car il s'est engagé à renforcer le 
bénévolat au niveau national.

L'importance des arts martiaux
Qu'est-ce que la Fédération des arts 
martiaux pour la paix mondiale et 
quels sont ses objectifs ? Les Vrais 
Parents ont fondé cette organisation 
en mars 1997 à Washington DC, aux 
États-Unis. Son premier président 
était maître Duk Sun Myung, le 
deuxième président était le grand 
maître Dr Seok Joon-ho et le troisième 
et actuel président est le grand maître 
Moon Pyun-rae.

La Fédération des arts martiaux 
pour la paix mondiale a tenu sa 
convention mondiale inaugurale à 
Washington DC du 23 au 27 mars 
1997, réunissant plus de quatre cents 
pratiquants d’arts martiaux de 

premier plan de quatre-vingt-trois 
nations pour discuter de la manière 
dont leurs disciplines pourraient 
coopérer pour fournir un leadership 
moral et contribuer à l'établissement 
de la paix mondiale. Elle a essayé de 
transcender toutes les différences qui 
existent entre les personnes qui pra-
tiquent les arts martiaux. La fédéra-
tion respecte tous les arts martiaux et 
se consacre à la réalisation de l'unité 
et de la coopération dans un but plus 
grand, à savoir la paix mondiale.

Pour atteindre la paix dans le 
monde, la fédération met l'accent sur 
l'enseignement de la pensée unifica-
tionniste et le renforcement de l'esprit 
des artistes martiaux par l'éducation. 
À cet égard, le Tong-il Moo-do sou-
tiendra activement la Fédération des 
arts martiaux pour la paix mondiale 
et sera à l'avant-garde de l'éducation 
spirituelle des pratiquants d’arts 
martiaux par le biais de la philoso-
phie du Tong-il Moo-do. 
Actuellement, son siège se trouve en 
Corée, et il existe des délégations au 
Japon, aux États-Unis et dans les 
autres pays où le travail de Tong-il 
Moo-do est mené à bien.

Qu'est-ce que le Tong-il Moo-do ? 
Les principes d'unification en consti-
tuent le cœur. C'est la voie des arts 
martiaux unifiés, qui centrée sur les 
principes d'unification, harmonise et 
systématise le mouvement circulaire 
(mouvement souple) en tant que sujet 
et le mouvement linéaire (mouvement 
dur) en tant qu'objet, et lui donne un 
sens et une valeur sur les mouve-
ments et les techniques. 

Les aspects techniques du Tong-il 
Moo-do consistent à harmoniser et 
intégrer l'essence même de toutes les 
techniques des arts martiaux, à amé-

liorer toutes les techniques existantes, 
et aussi à créer de nouvelles tech-
niques. Grâce à la formation de 
Tong-Il Moo-do, les élèves peuvent 
apprendre le principe d'unification et 
le ressentir à travers leur corps et le 
mettre en œuvre l dans leur vie 
quotidienne.

Le Principe divin représente les 
valeurs universelles absolues basées 
sur le cœur, l'amour vrai et la 
conscience, qui unifie les valeurs 
spirituelles et matérielles, harmonise 
les valeurs traditionnelles et contem-
poraines, intègre les valeurs orientales 
et occidentales. L'idée centrale du 
Tong-il Moo-do est la philosophie 
suivante : « Aimer le ciel, aimer l'hu-
manité et aimer la nation. » Il s'agit 
d'un nouveau principe qui peut 
unifier l'esprit et le corps, aider à créer 
une famille heureuse, et réaliser un 
monde pacifique basé sur l’amour 
vrai.

L'objectif principal de l'apprentis-
sage du Tong-Il Moo-do est de per-
mettre à tous les élèves d'atteindre une 
maturité de caractère, de fonder une 
vraie famille et de contribuer grande-
ment à la prospérité de la société et à 
la paix dans le monde. Le but ultime 
de l'apprentissage du Tong-Il Moo-
dois est de construire ensemble un 
monde de coexistence, de co-prospé-
rité et de justice équitable, qui est la 
culture mondiale du cœur.

Une bref aperçu de l’histoire du 
Tong-Il Moo-do
Le 5 janvier 1979, Dr [Sun Myung] 
Moon a demandé au Dr Seok d'ensei-
gner le Tong-Il Moo-do au Belvedere 
Training Center et à l'Unification 
Theological Seminary (UTS) en 
Amérique. Peu après, il lui a égale-
ment demandé d'enseigner le Tong-Il 
Moo-do à tous les gardes de sécurité 
d'East Garden, dont quatre détenteurs 
de la ceinture noire de Karaté 
Kyokushin. Le dimanche de Pâques, 
le 15 avril 1979, Dr Moon s'est rendu 
au gymnase de Belvédère pour voir 
les gardes s'entraîner au Tong-Il 
Moo-do. Après avoir assisté à une 
courte démonstration, il a écrit une 
calligraphie avec les mots « Faire 
preuve d'audace et de discipline ». 
C'était le début officiel du Tong-Il 
Moo-Do.

En 1980, des représentants de 
quatre groupes d'arts martiaux – le 
Congdosul, le Karaté Kyokushin, le 

Soke Fabio Pérez reçoit un prix de Don Nito Cortijo, le président du Panama, pour le travail de l'école Hisao 
Lee dans la distribution de nourriture à travers le pays en 2020 et 2021.
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Taekwondo Joon Rhee et le Tong-Il 
Moo-do – ont effectué une démons-
tration. Le 2 janvier 1983, Dr Seok 
devient le leader de CARP-États-Unis 
et entreprend une tournée des 
campus universitaires américains 
pour donner des conférences sur la 
pensée de l'Unification et effectuer 
des démonstrations de Tong-Il 
Moo-do. Le titre de la tournée est 
« Arts martiaux et unificationnisme ». 
Elle commence en hiver à l'Université 
de Boston et se poursuit à l'Université 
du Texas, à Houston, puis à l'Univer-
sité du Wisconsin, à Madison, et enfin 
à l'Université de Californie, à Berkeley. 
À l'époque, ces universités étaient de 
célèbres bastions du mouvement 
étudiant de gauche.

Lors de la première tournée des 
arts martiaux, les étudiants de gauche 
ont fait de leur mieux pour s'opposer 
à la tournée. Cependant, la plupart 
des étudiants se sont montrés intéres-
sés par les conférences. Lors de la 
deuxième tournée, le pouvoir des 
gauchistes a été grandement affaibli. 
En 1986, Kensaku Takahashi, l'un des 
meilleurs instructeurs de Tong-Il 
Moo-do, a visité l'Angleterre et l'Alle-
magne et a tenu un séminaire conti-
nental européen sur les arts martiaux 
aux Pays-Bas.

Michael Kellett a créé une école de 
Tong-Il Moo-do à San Francisco, et un 
apprenti finlandais est rentré chez lui 
et a créé la première branche du 
Tong-Il Moo-do en Europe. Peu après, 
il a créé une école de Tong-Il Moo-do 
en Estonie, qui faisait encore partie de 
l'Union soviétique à l'époque. Grâce 
au fondement du Tong-Il Moo-do en 
Estonie, Dr Seok et M. Takahashi ont 
pu entrer en Russie avant même que 
le Vrai Père ne fasse son voyage à 

Moscou en avril 1990. Après cela, M. 
Takahashi a été envoyé en Europe de 
l'Est et de l'Ouest, en Argentine, au 
Kenya, aux Philippines et en 
Thaïlande pour mener à bien des 
programmes spéciaux de formation 
au Tong-Il Moo-do, grâce auxquels, 
pendant cette période, de nombreux 
nouveaux membres ont rejoint l'église. 
Gerry Servito a commencé à ensei-
gner le Tong-Il Moo-do aux 
Philippines. Dans les années 80, à son 
apogée, ils ont produit plus d'une 
centaine de ceintures noires. Sous 
l'enseignement de ces ceintures 
noires, des milliers d'élèves ont étudié 
le Tong-Il Moo-do. Pour enseigner à 
tous ces élèves, une branche a été 
établie à Manille et quarante nou-
velles branches ont été ouvertes aux 
Philippines. De nombreux instruc-
teurs philippins ont voyagé dans 
divers pays d'Asie du Sud-Est, 
d'Afrique et d'Amérique du Sud pour 
dispenser les enseignements du 
Tong-Il Moo-do.

En Argentine, alors que j’occupais 
les fonctions de leader national de la 
Fédération des familles, j’ai introduit le 
Tong-Il Moo-do au Brésil, en Uruguay 
et dans d'autres pays. Une fois, j’ai 
conduit une démonstration de Tong-Il 
Moo-do devant 5 000 personnes au 
stade Luna Park de Buenos Aires, en 
Argentine. À leur âge d’or, l'instruc-
teur Henry Mungai, premier de sa 
classe, et Francis Njiru ont ouvert 32 
clubs de Tong-Il Moo-do avec plus de 
1 000 étudiants comme membres. Ils 
ont également ouvert des clubs dans 
les pays voisins, l'Éthiopie et le 
Rwanda. En République 
Démocratique du Congo, le Tong-Il 
Moo-do a été introduit en 1990 par un 
frère Pilipino nommé June Flores.

Toujours actif
Malgré la pandémie, le Tong-Il 
Moo-do n'a pas cessé d'organiser des 
séminaires, des réunions de diri-
geants et des compétitions en ligne. 
Nous avons récemment eu une com-
pétition organisée par le World 
Mastership de Chonju avec des prati-
quants de vingt-et-un pays et 175 
pratiquants du seul style Tong-Il 
Moo-do.

Cette compétition est en passe de 
devenir les nouveaux « Jeux olym-
piques » des arts martiaux. Elle 
réunit vingt-deux styles d'arts mar-
tiaux traditionnels et est promue par 
les autorités de la province de 
Chungcheong Nord en Corée du 
Sud. 

En décembre, un tournoi interna-
tional organisé par la Fédération 
kenyane de Tong-Il Moo-do a eu lieu 
sous la direction de maître Clarence 
Mwakio Ingala, avec le soutien du 
gouvernement kenyan.

Dre Hak Ja Han Moon, « Mère de 
la paix » et cofondatrice de la 
Fédération des arts martiaux pour la 
paix mondiale et du Tong-Il Moo-do, 
a fondé en 2016 avec le grand maître 
Seok Il-won do, composé de mouve-
ments circulaires doux et d'exercices 
de yoga liés au mouvement, similaires 
au tai-chi et au Wu-shu (kung-fu) 
pour une respiration saine. En outre, 
Il-won do enseigne les exercices prati-
qués par le Père Moon à Heungnam 
et les exercices d'aérobic proposés par 
la Mère Moon.

À travers cet article, nous espérons 
que les lecteurs s'intéresseront davan-
tage aux arts martiaux pour le bien de 
leur santé mais surtout comme un 
outil pour témoigner de l'œuvre de la 
« Mère de la paix ».

L’équipe de l’école Hisao Lee travaillant dur pour préparer des paquets de nourriture pendant la pandémie.




